

Lunes 16 de Octubre 2023

CONSTRUCCIÓN

Planeación sin fin.

(2023-10-16, Eduardo Cedillo, Reforma, . 3)

El Gobierno de la Ciudad de México ha presentado los nuevos Planes de Desarrollo General (PDG) y Planes de Gestión del Ordenamiento Territorial (PGOT) para los próximos 20 años, a pesar de la falta de información y análisis necesarios para su elaboración. Los documentos no abordan problemáticas como la gestión del agua y el riesgo sísmico, y no incluyen mecanismos para garantizar la promoción de la vivienda en alquiler. Expertos en vivienda han criticado la falta de información sobre la producción de viviendas asequibles. Además, los planes no consideran la infraestructura necesaria para garantizar la viabilidad de la ciudad en los próximos 20 años. Los planes serán revisados en cinco foros, lo que ha sido criticado por activistas que solicitan un formato de parlamento abierto.

Revoluciona USG construcción con solución STRUCTO-STEEL

(2023-10-16, Redacción, Reforma, . 6)

USG ha presentado un nuevo sistema de construcción en acero galvanizado llamado STRUCTO-STEEL, que permite construir una casa de 110 metros cuadrados en solo dos semanas. Esta solución, que combina software de cálculo y equipo de fabricación, ofrece una alternativa más rápida, resistente y sustentable a la construcción tradicional. Con este sistema, USG busca cambiar la forma de construir en México, ofreciendo una solución integral que aborda el déficit de vivienda en el país. La primera casa piloto se construyó con el apoyo del Centro de Innovación de USG en Libertyville, Illinois.

El turismo impulsa la construcción de hoteles en México

(2023-10-16, Sara Cantera, El Universal, . 25)

La construcción de hoteles en México ha aumentado en el primer semestre de 2023, con la apertura de siete establecimientos y más de 911 habitaciones, según CBRE. La Riviera Maya y la Ciudad de México lideraron la apertura de nuevos cuartos, con 365 y 250, respectivamente. CBRE estima que para finales de 2023 se agregarán 2,080 nuevas habitaciones hoteleras en el país. El segmento hotelero se está recuperando, con un aumento del 10.4% en turistas internacionales que se hospedaron en hoteles en comparación con el primer semestre de 2022. Las tarifas hoteleras también han aumentado entre un 7% y un 15% debido a ajustes inflacionarios. Además, se espera un aumento en la ocupación hotelera en Los Cabos, con un 76% en la primera mitad del año. En Guadalajara, la ocupación superó la del primer semestre de 2019, y Nuevo León ha tomado medidas para impulsar su actividad turística. El Universal (sitio),

Pese a todo, México destaca por sus ventajas: Honeywell

(2023-10-16, Ivette Saldaña, El Universal, . 28)

El presidente de Honeywell Latinoamérica, Manuel Macedo, considera que México es atractivo para los inversionistas que buscan relocalizarse a través del fenómeno del nearshoring, a pesar de los desafíos de infraestructura, seguridad y Estado de derecho. Macedo afirma que se deben crear infraestructuras, desarrollar talento y mejorar la seguridad y el Estado de derecho para atraer inversiones. También destaca la necesidad de impulsar las energías renovables y mejorar



la seguridad jurídica para las inversiones. El nearshoring de países asiáticos hacia México es una oportunidad que genera un alto valor agregado, según Macedo. Para México, el nearshoring implica atraer proyectos en los sectores exportadores, como el eléctrico, electrónico, automotriz y de autopartes, así como el aeroespacial. El Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec es una oportunidad para atraer inversiones al sur-sureste de México. El Universal (sitio),

Desplazados por disputa en bosque de Oaxaca

(2023-10-16, Juana García, El Universal, . 16)

MENCIONES: viviendas, infraestructura

Pobladores de la comunidad de Lázaro Cárdenas en Oaxaca, México, han sido obligados a abandonar sus hogares tras un ataque armado que dejó tres muertos y varios heridos, así como la destrucción de 18 viviendas y vehículos. Los agresores, provenientes de la comunidad vecina de Llano de Guadalupe, están en disputa por 7.9 mil hectáreas de tierra. Los desplazados ahora viven en refugios temporales en San Miguel El Grande, mientras las autoridades construyen 18 viviendas para las familias afectadas. Sin embargo, los pobladores temen que el grupo armado pueda atacar nuevamente. Los incendios forestales y los disparos continuos han destruido la infraestructura de la comunidad, lo que ha llevado a los pobladores a vigilar sus viviendas para evitar más daños.

Conflicto en Lázaro Cárdenas, Michoacán

(2023-10-16, Redacción, Juana García, El Universal (sitio),)

El 5 de mayo, un grupo armado atacó a la comunidad de Lázaro Cárdenas en San Miguel El Grande, Oaxaca, obligando a más de 150 personas a abandonar sus hogares. Tres personas murieron, 18 viviendas y vehículos fueron incendiados, y la infraestructura de la comunidad fue destruida. Ahora, los pobladores se turnan para vigilar las viviendas y pertenencias que quedan. Aunque las autoridades oaxaqueñas están construyendo 18 viviendas para las familias afectadas, los pobladores viven con el temor de futuros ataques.

El Largo Plazo // México; lo que sigue es la vivienda y las ciudades

(2023-10-16, Édgar Amador, Excélsior, . 6)

El crecimiento económico de México, impulsado por el nearshoring y la mejora en la distribución del ingreso, ha generado una mayor demanda de vivienda. Sin embargo, resolver el problema de la vivienda plantea desafíos urbanos a largo plazo. Para satisfacer esta demanda, es necesario construir viviendas que creen ciudades atractivas y funcionales. El financiamiento de vivienda puede ser proporcionado por fondos públicos como el Infonavit, el Fovissste y la Sociedad Hipotecaria Nacional, complementados por los mercados bancarios y de capitales. La construcción de viviendas no solo impulsa el crecimiento económico, sino que también crea una demanda sostenida de servicios a largo plazo. Sin embargo, es esencial que la oferta de vivienda se integre con una planificación urbana adecuada para evitar problemas a largo plazo. La construcción de viviendas y ciudades atractivas es una oportunidad para México, que ha demostrado históricamente su capacidad para crear ciudades hermosas.

Estira y Afloja // El nearshoring ya es una realidad: SE

(2023-10-16, J. Jesús Rangel, Milenio Diario, . 28)

El gobierno de México está promoviendo la inversión extranjera en el país, destacando su estabilidad política, económica y social, así como el fenómeno de la relocalización. El país ha



atraído más de 35 mil millones de dólares en inversión extranjera en 2022. El gobierno entregó un documento a líderes empresariales y del sector público de Corea del Sur y América Latina, previo al Foro de Innovación y Comercio Corea-LAC. El evento abordará temas como la gestión de cadenas de suministro con IA, la infraestructura digital inclusiva y la fabricación inteligente. Además, se llevará a cabo el 13 Congreso Conjunto de Asociaciones de Energía, que discutirá la transición energética y el nearshoring.

El nearshoring ya es una realidad: SE

(2023-10-16, Redacción, Milenio (sitio),)

El gobierno de México busca atraer inversiones de Corea del Sur y América Latina, destacando su estabilidad política, económica y social, así como el fenómeno del nearshoring. La Secretaría de Economía entregó un documento a más de 350 líderes empresariales sobre por qué invertir en México, previo al Foro de Innovación y Comercio Corea-LAC. El evento abordará temas como la gestión de cadenas de suministro con IA y la infraestructura digital inclusiva. Paralelamente, se llevará a cabo el 13 Congreso Conjunto de Asociaciones de Energía, para discutir la transición energética y el nearshoring. En otro tema, la Fiscalía General de la República emitirá una orden de presentación contra Iñaki Blanco, ex procurador de Guerrero, por presuntamente no haber actuado contra el presidente municipal de Iguala, José Luis Abarca, durante la investigación de Ayotzinapa. Trabajadores despedidos del Sindicato del Registro Civil de CdMx denuncian acoso laboral y despidos injustificados por parte de la directora Guadalupe Arellano. Por último, Rabindranath Salazar recibe el apoyo de agricultores de Morelos para su candidatura a la gubernatura.

Samuel García presume en II informe a Tesla, IED, El Cuchillo II, Puente Colombia y nearshoring

(2023-10-15, Redacción, Milenio (sitio),)

El gobernador Samuel García Sepúlveda de Nuevo León ha destacado en su Il Informe de Gobierno la próxima construcción de una nueva Gigafactory de Tesla en el estado, lo que consolidará a Nuevo León como líder en el nearshoring de América Latina. El documento también destaca la multimillonaria inversión extranjera en la entidad, así como el liderazgo en generación de empleos formales y exportaciones. Además, se informa sobre los avances en infraestructura, incluyendo la construcción de las Líneas 4, 5 y 6 del Metro, la reconstrucción de la Línea 2 y rehabilitación de las Líneas 1 y 3, así como la inauguración de nuevas carreteras y rutas aéreas. El informe también menciona el Plan Integral de Gestión de Calidad del Aire y el proyecto Bosques Ciudadanos para promover un medio ambiente sano.

Eduardo Rivera rinde su Segundo Informe como edil de Puebla arropado por Xóchitl Gálvez

(2023-10-15, Angélica Tenahua, Milenio (sitio),)

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, presentó su segundo informe de "Buenos Resultados", destacando el progreso en áreas como la seguridad, la economía y la infraestructura. Durante su mandato, se han rehabilitado más de 194 mil luminarias, se han construido 25 kilómetros de ciclovías y se han adquirido 311 patrullas. Además, se han construido más de 4,600 viviendas, generando más de 25 mil empleos y una inversión de más de seis mil millones de pesos. Se han realizado obras importantes, como la rehabilitación de calles y avenidas, y se ha implementado el programa "Construyendo Contigo" con una inversión de más



de 864 millones de pesos. Rivera Pérez agradeció a los trabajadores y a su familia por su apoyo durante su mandato.

Que cese la guerra, paz para todos

(2023-10-16, José Murat, La Jornada, . 20)

El conflicto entre Israel y Hamas ha resultado en una espiral de muerte y devastación en ambos lados de la incierta frontera. A pesar de la falta de una solución estructural y de fondo al derecho de ambos pueblos, el israelí y el palestino, a un territorio, un Estado y una patria propios, es necesario un cese inmediato de la violencia. La prolongación de la guerra solo resulta en pérdidas de vidas, infraestructura, vivienda y seguridad para miles de hogares. Es imperativo que la sensatez prevalezca y que los gobiernos nacionales de la comunidad internacional no sean parte beligerante, sino constructores de puentes para lograr una paz sustentada y firme. La paz es necesaria para todos, sin importar su origen, para que todos puedan vivir y convivir.

Requiere el país energía verde: FMI

(2023-10-16, Leticia Hernández, El Financiero, . 1,6)

El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha señalado que México necesita cambiar su matriz energética hacia renovables para aprovechar las oportunidades de relocalización de cadenas productivas, como el nearshoring. El alto costo de la energía en México es una de las quejas de las empresas, por lo que mejorar las operaciones de Pemex hacia energía renovable y aumentar la generación de electricidad sería beneficioso. Además, se necesitan reformas para mejorar la productividad y aprovechar la cercanía con Estados Unidos. El FMI también destaca la necesidad de abordar la baja participación laboral, la corrupción, el crimen y la infraestructura deficiente, entre otros desafíos.

Guía Infonavit 2023: ¿Qué créditos ofrece si quieres comprar, construir o remodelar tu casa?

(2023-10-15, Redacción, El Financiero (Sitio),)

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ofrece diferentes modalidades de crédito hipotecario para ayudar a las personas a adquirir una vivienda. Una de las opciones es el Crédito Mejoravit, que permite realizar mejoras menores a una vivienda existente. Otra opción es el Crédito Infonavit para Mejorar tu Casa, que cubre modificaciones en la infraestructura de la vivienda. También se ofrece el Crédito Infonavit para Construir tu Casa, que permite edificar una vivienda nueva. Estos créditos se otorgan sin dejar la vivienda como garantía y se pueden pagar en un plazo de 1 a 10 años. Además, el Infonavit ofrece el Crédito Mejoravit para Reparar tu Casa, que permite realizar reparaciones mayores a una vivienda existente. Estas opciones de crédito son accesibles a través del Infonavit, y el monto de crédito otorgado se basa en el ahorro en la Subcuenta de Vivienda, las aportaciones patronales futuras y el monto de crédito que otorga el Infonavit.

Estimulos fiscales para nearshoring insuficientes, falta atender infraestructura y desarrollo de talento: IMCO

(2023-10-16, Santiago Rentería Nolasco, El Economista, . 16)

El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) ha afirmado que los estímulos fiscales para atraer la inversión extranjera y nacional, como el nearshoring, no son suficientes para promover el desarrollo de infraestructura, talento y Estado de derecho. El IMCO ha recomendado que

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

cualquier estrategia para atraer inversiones al país debe ir más allá de los estímulos fiscales y debe cumplir con los tratados y compromisos comerciales. El gobierno debe garantizar que las medidas adoptadas no entren en conflicto con los compromisos comerciales de México. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público y la Secretaría de Economía están analizando si un decreto de fomento a las exportaciones publicado recientemente viola el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

10 cosas que han cambiado a Hidalgo

(2023-10-16, Redacción, El Sol de México, . 6,7)

El gobierno de Hidalgo ha invertido más de 4 mil millones de pesos en infraestructura este año, incluyendo la construcción y rehabilitación de infraestructura hídrica. También se han destinado más de 129 millones de pesos para mejorar la infraestructura hospitalaria. Además, se ha apoyado a más de 6 mil 500 hidalguenses con programas de vivienda. La administración estatal ha invertido 4 mil millones de pesos en infraestructura y cerca de 2 mil 300 millones en apoyos sociales. La recaudación de más de 985 millones de pesos del programa de Reemplacamiento Vehicular se destinará por primera vez en la historia a construir y rehabilitar infraestructura en todo el estado.

Alertan sobre daños al Cerro del Fortín para construir viviendas; es uno de los pulmones de los valles de Oaxaca

(2023-10-16, Redacción, Concentra Arte (sitio),)

El activista Carlos Alberto Morales Martínez, conocido como "Colmillo Blanco", alerta sobre el cambio de uso de suelo y la activación de licencias de construcción en la Zona de Reserva Ecológica y Área Natural Protegida- Cerros del Fortín, Crestón y Cruz Blanca, en Oaxaca, México. Este cambio amenaza la vida ecológica de estas áreas, que son el hogar de una gran variedad de especies animales y vegetales. El regidor Pável López, junto con otras autoridades, está impulsando la construcción de viviendas en esta zona, a pesar de las preocupaciones ambientales. Morales Martínez ha reforestado unos mil 500 árboles endémicos en la zona y ha creado un oasis para la flora y fauna local. A pesar de la oposición local, las autoridades continúan impulsando la construcción de viviendas en esta área protegida.

Turismo impulsa construcción de hoteles

(2023-10-16, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio),)

El turismo en México se está recuperando, lo que ha impulsado la construcción de hoteles en el país. En el primer semestre de 2023, se inauguraron siete nuevos establecimientos, agregando más de 911 habitaciones. Riviera Maya y la Ciudad de México lideraron en la apertura de nuevos cuartos de hotel. Para finales de 2023, se estima la incorporación de 2,080 nuevas habitaciones hoteleras. El uso de hoteles en México ha superado los niveles previos a la pandemia, con casi 12 millones de turistas internacionales hospedándose en hoteles en el primer semestre de 2023, un incremento de 10.4% respecto al mismo periodo de 2022 y 11.4% más que en 2019. Las tarifas hoteleras han aumentado entre 7% y 15% debido a ajustes inflacionarios.



<u>Alertan sobre daños al Cerro del Fortín para construir viviendas; es uno de los pulmones</u> de los valles de Oaxaca

(2023-10-15, Diana Manzo, Aristegui Noticias (sitio),)

La asociación civil Colmillo Blanco, encargada de proteger animales ferales en Oaxaca, alerta sobre la amenaza a la vida ecológica en la Zona de Reserva Ecológica y Área Natural Protegida de los Cerros del Fortín, Crestón y Cruz Blanca. El cambio de uso de suelo y la construcción de viviendas en estas áreas podrían dañar el ecosistema. El regidor Pável López, aparentemente respaldado por el secretario de Gobierno Jesús Romero, busca modificar las licencias de uso para permitir la construcción de viviendas, pero activistas como Colmillo Blanco se oponen a esta acción, argumentando que dañaría el Cerro del Fortín, uno de los pocos pulmones verdes de la capital de Oaxaca.

Venta de autos cerrará con fuerza 2023: AMDA eleva proyección a 1 millón 375,317 unidades

(2023-10-16, Redacción, El CEO MX (sitio),)

La venta de vehículos ligeros en México ha superado las 100,000 unidades por mes, lo que eleva la proyección de ventas para 2023 a más de 1 millón 375,300 autos. La Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) ha elevado su estimación de ventas para 2023 a 1 millón 375,317 autos, un aumento del 25.6% respecto al año anterior. Sin embargo, la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) prevé desafíos para el país en 2024, incluyendo las elecciones presidenciales, la crisis migratoria y la inversión en infraestructura. La AMIA considera que se necesita una inversión en infraestructura, especialmente en puertos, carreteras aeroportuarias y de aduanas, para agilizar los cruces fronterizos y aduaneros de mercancías legales.

10 cosas que han cambiado en Hidalgo

(2023-10-16, Redacción, El Sol de Acapulco (sitio),)

El gobernador de Hidalgo, Julio Menchaca Salazar, ha implementado una serie de cambios en la administración estatal, enfocados en combatir la corrupción y mejorar las condiciones de vida de los ciudadanos. Se han destinado recursos para respaldar a más de 6,500 personas en programas de vivienda, y más de 700 millones de pesos se han invertido en infraestructura hídrica estatal. Además, se ha destinado un presupuesto de más de 129 millones de pesos para acciones de conservación y mejora en hospitales, y se han atendido mil escuelas en infraestructura física y equipamiento. La administración estatal ha invertido 4 mil millones de pesos en infraestructura y cerca de 2 mil 300 millones en apoyos sociales. La recaudación generada con el programa de Reemplacamiento Vehicular se destinará por primera vez a construir y rehabilitar infraestructura en todo el estado.

Persiste brecha de género en ingenierías

(2023-10-16, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio),)

La presidenta nacional del Colegio de Mujeres Profesionales de la Industria de la Construcción, Maribel Miceli Maza, ha destacado que aunque la presencia de mujeres en las ingenierías ha crecido, todavía existe una brecha de género significativa en la industria de la construcción. A menudo, las mujeres reciben proyectos menos importantes o más alejados, mientras que los hombres se llevan los proyectos más grandes. Miceli Maza ha enfatizado la importancia de la capacitación, la organización y la concientización para disminuir estas brechas. Además, se está

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

trabajando en un proyecto de colaboración con la Universidad Politécnica y otras instituciones de educación superior para promover la igualdad de oportunidades.

La FUL UAT dedica a la niñez extenso programa literario y cultural

(2023-10-16, Redacción, Red Tampico TAMPS (Sitio),)

La Feria Universitaria del Libro de la Universidad Autónoma de Tamaulipas (FUL UAT) se celebra del 14 al 22 de octubre en Tampico, con un enfoque especial en actividades para niños. La FUL NIÑOS ofrece una variedad de actividades y presentaciones gratuitas, incluyendo cuentos, teatro, talleres creativos, conciertos didácticos, juegos para aprender inglés, robótica, pintura y construcción de viviendas. Además, se presentarán espectáculos escénicos para niños, como cuentacuentos, teatro guiñol y música. La FUL UAT busca fomentar la lectura y difundir la cultura y las artes entre los niños.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Freno a reforma

(2023-10-16, Verónica Gascón, Reforma, . 1,2)

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina Mora, ha expresado su oposición a la propuesta de reducir la jornada laboral, argumentando que aumentaría los costos para las empresas y perjudicaría la productividad. Medina Mora señaló que este año ha habido tres aumentos de costos, incluidos los salarios mínimos y las aportaciones de las empresas al fondo de pensiones. Además, advirtió que reducir la jornada laboral aumentaría los costos y podría llevar a la cancelación de empleos. Según la propuesta de la diputada Susana Prieto, se reducirían las horas laborales de 48 a 40 a la semana con dos días de descanso obligatorio. Sin embargo, Medina Mora argumentó que no hay personal suficiente para cubrir los tiempos adicionales y que no es el momento adecuado para aprobar esta reforma.

Incorporación de Héctor Tejada Shaar en encuesta de Morena sorprende a empresarios (2023-10-15, Guillermo Esquivel, Milenio (sitio),)

Morena has announced that businessman Héctor Tejada Shaar, president of the Confederation of National Chambers of Commerce, Services, and Tourism of Mexico (CONCANACO), will be included in the survey to select the Coordinator of the 4T Committees in Guanajuato. This move has divided opinions among the local business sector, with some arguing that Tejada should separate himself from CONCANACO to maintain neutrality. Critics argue that this decision compromises the independence and autonomy of the business organization. However, others see it as an opportunity for the business community to have a voice in politics, with some suggesting that Tejada's selection could provide a glimmer of hope for the business community in Guanajuato.

Reforma sobre jornada laboral, bajo la lupa

(2023-10-16, Gerardo Hernández, El Economista, . 1,24)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha solicitado que se posponga la discusión de la reforma para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas, hasta que haya un aumento sólido en la productividad del país. Según José Medina Mora, presidente de COPARMEX, México no tiene las condiciones para reducir el tiempo de trabajo en este momento. La agrupación de empresarios argumenta que primero se debe aumentar la productividad y reducir las regulaciones y trámites administrativos antes de considerar la reducción de la jornada

Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

laboral. Además, señalan que actualmente hay entre 1.2 y 1.6 millones de vacantes que no pueden cubrirse en el mercado laboral, lo que podría aumentar los costos si se reduce la jornada laboral. Por otro lado, las organizaciones sindicales piden que el proyecto se apruebe sin cambios, es decir, sin un período de transición.

Bajar jornada laboral pegará más a mipymes

(2023-10-16, Lilia González, El Economista, . 34)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) advirtió que la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas por semana, que se está discutiendo en el Parlamento Abierto de la Cámara de Diputados, podría aumentar la informalidad en México. El CCE señaló que más del 60% de las personas empleadas en el sector formal ya trabajan más de 40 horas por semana, y el pago de horas extras para mantener las jornadas actuales podría aumentar los costos laborales hasta en un 40%. Esto afectaría especialmente a las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes), que ya enfrentan costos de crédito altos. El CCE argumentó que la aprobación de la ley generaría más precariedad en el sector de las mipymes, que ya han sido afectadas por fuertes aumentos en los costos laborales en los últimos años. El Economista (sitio),

Alistan estrategia junto con Sectur para el Caribe Mexicano

(2023-10-16, Ignacio Calva, Luces del Siglo QROO (sitio),)

El director del Consejo de Promoción Turística de Quintana Roo (CPTQ), Javier Aranda Pedrero, se reunirá con el subsecretario de Turismo federal, Humberto Hernández Haddad, para afinar los detalles de una propuesta de coordinación con los hoteleros para una planeación más detallada de sus participaciones en Ferias de Turismo y eventos de promoción. La propuesta de Haddad incluye la colaboración de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles (AMHM), la Asociación Nacional de Cadenas Hoteleras (ANCH), y la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), entre otros. Sin embargo, Jesús Almaguer, presidente de la Asociación de Hoteles de Cancún, Puerto Morelos e Isla Mujeres, considera insuficiente el trabajo de la Secretaría de Turismo (Sectur) y afirma que el CPTQ debería asumir lo que la Federación ha dejado de hacer en materia de promoción.

Coparmex respaldó el Segundo Informe del alcalde Eduardo Rivera

(2023-10-16, Redacción, Carlos Martín Huerta PUE (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana en Puebla (Coparmex) respaldó el Segundo Informe de Gobierno presentado por el alcalde de la ciudad, Eduardo Rivera Pérez. El presidente del organismo, Rúben Furlong Martinez, destacó los logros en infraestructura, seguridad pública y desarrollo económico. La Coparmex respalda las políticas implementadas por el alcalde para fomentar la inversión y la generación de empleo. Furlong Martinez enfatizó la importancia de un gobierno abierto para fortalecer la democracia y la confianza ciudadana.

Reporta Canaco afectaciones del 70% por obras en el Centro Histórico

(2023-10-16, Redacción, Carlos Martín Huerta PUE (sitio),)

El presidente de la Cámara de Comercio, Servicio y Turismo (CANACO) en Puebla, Juan Pablo Cisneros, expresó su preocupación por las afectaciones que ha sufrido el comercio formal debido a las obras en el Centro Histórico. Estas obras han generado una disminución en las ventas de los comerciantes de entre el 25% y el 70%. Cisneros ha trasladado esta preocupación al alcalde



Eduardo Rivera Pérez, quien ha mostrado interés y apertura al diálogo. La Cámara de Comercio espera que las obras estén completas antes de la temporada de Día de Muertos para evitar una mayor afectación.

<u>Veracruz enfrenta dificultades económicas al cierre de 2023: COPARMEX expone la falta</u> de inversiones, obras y empleos en la región

(2023-10-16, Redacción, Abriendo Brecha Online VER (sitio),)

El presidente de COPARMEX en Veracruz-Boca del Río, Manuel Liaño Carrera, expresó su preocupación por la situación económica en Veracruz, destacando la falta de esfuerzos para atraer inversiones y capitalizar la reubicación de empresas. Liaño Carrera criticó la falta de mejoras significativas en la infraestructura estatal y la asignación inadecuada de fondos públicos para impulsar el desarrollo de infraestructura en Veracruz. Además, señaló la necesidad de proyectos de obra pública y mejoras en la infraestructura hospitalaria, así como de reforzar la seguridad en la región. Liaño Carrera también destacó los altos índices de pobreza en el estado, instando a un diálogo más estrecho entre las autoridades y los sectores productivos.

Canacintra: Inversiones seguirán llegando por lo atractivo que es la ciudad

(2023-10-16, Redacción, El Tiempo COAH (sitio),)

Piedras Negras, una ciudad en México, se ha convertido en un destino atractivo para las inversiones debido a factores como la seguridad y la mano de obra calificada. La ciudad ha experimentado un crecimiento económico significativo, lo que ha generado empleo para la comunidad. Las cámaras empresariales, como la CANACINTRA, han trabajado con los empresarios que se instalan en la ciudad para conectarlos con proveedores locales y agilizar sus procesos. La infraestructura de la ciudad, incluyendo un nuevo parque industrial, ha sido un factor atractivo para las empresas.

<u>"En Tabasco se construye la unidad", afirma Claudia Sheinbaum tras sumar el apoyo de</u> cerca de 300 liderazgos estatales

(2023-10-15, Zajid Ballesteros, La Neta Noticias (Sitio),)

La Coordinadora Nacional de Defensa de la Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo, visitó el estado de Tabasco, donde destacó la importancia de la unidad y continuidad de la transformación iniciada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Sheinbaum Pardo subrayó que el próximo gobierno debe tener claro que, por el bien de todos, primero los pobres, y que no puede haber gobierno rico con pueblo pobre. Además, aseguró que el 2024 será la consolidación del gobierno de López Obrador, con el apoyo y la unidad de todos los que se suman al proyecto de nación. Durante su visita, Sheinbaum Pardo firmó un acuerdo con diversos actores, incluyendo a Ricardo Beltrán Merino, presidente del Consejo Coordinador Empresarial en Tabasco, y José Luis Zuñiga Lozano, presidente de Coparmex en Tabasco.

Acustik Noticias (sitio).

Veracruz cerrará 2023 muy mal económicamente no hay inversiones, obras, ni empleos, denuncia Coparmex

(2023-10-15, Redacción, Plumas Libres (Sitio),)

El presidente de COPARMEX en Veracruz-Boca del Río, Manuel Liaño Carrera, ha advertido que el último trimestre del año no será positivo para la economía de Veracruz. Liaño Carrera lamentó la falta de esfuerzos para atraer inversiones y beneficiarse de la relocalización de empresas, lo que ha llevado a la pérdida de oportunidades de generación de empleo y riqueza. Además,



destacó la falta de mejoras significativas en infraestructura y el subejercicio del gobierno en el presupuesto. Liaño Carrera enfatizó la necesidad de un mayor diálogo entre las autoridades y los sectores productivos para aprovechar las oportunidades económicas.

<u>Presidente de Concanaco declina competir por la candidatura de Morena a la gubernatura</u> de Guanajuato

(2023-10-15, Latinus, Latinus (Sitio),)

Héctor Tejada Shaar, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), ha declinado su participación en la encuesta para designar al coordinador de la Cuarta Transformación en Guanajuato, tras ser incluido de forma sorpresiva por Morena. Tejada Shaar afirmó que su cargo debe ser imparcial y apartidista, preservando la integridad de la organización que representa. Los finalistas de la encuesta son Antares Vázquez, Alma Alcaraz, Ricardo Sheffield y Ernesto Prieto. Por otra parte, Sheffield Padilla celebró su cumpleaños con más de tres mil invitados en la Velaria de la Feria León.

La Coparmex región norte, hizo un llamado a la SRE, al INM, al Presidente López Obrador a dar solución a este problema.

(2023-10-15, Michelle Rivera, 103.3 Radio Fórmula,)

La Coparmex región norte hizo un llamado a la SRE al INM al Presidente López Obrador a dar solución a este problema de las afectaciones para el transporte de carga por revisiones el puente fronterizo

. .

La Coparmex región norte, hizo un llamado a la SRE, al INM, al Presidente López Obrador a dar solución a este problema.

(2023-10-15, Michelle Rivera, Canal 121 Telefórmula,)

La Coparmex región norte hizo un llamado a la SRE al INM al Presidente López Obrador a dar solución a este problema de las afectaciones para el transporte de carga por revisiones el puente fronterizo

••

TREN MAYA

Tiene sur baja posibilidad

(2023-10-16, Luis Pablo Segundo, Reforma, . 1,3)

El sureste de México, a pesar de la demanda generada por proyectos de infraestructura como el Tren Maya, enfrenta dificultades para desarrollarse como un hub tecnológico debido a las condiciones climáticas y la inestabilidad energética de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). La directora ejecutiva de la Asociación Mexicana de Data Centers (MEXDC), Adriana Rivera, señaló que los cortes de energía constantes en la región hacen inviable la inversión en infraestructuras de tecnologías de la información. Aunque el sureste necesita una mayor infraestructura tecnológica, la inestabilidad energética y la falta de políticas públicas que incentiven la inversión privada dificultan el desarrollo de la región como un hub tecnológico. Por el contrario, el Bajío se mantendrá como un polo atractivo para los centros de datos debido a sus políticas públicas y su capacidad de energía. En los primeros seis meses de operación, la

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

Asociación ha centrado sus esfuerzos en abordar los principales desafíos de la industria de los centros de datos, incluyendo la energía, la sustentabilidad, la regulación y el talento.

Nueva encomienda

(2023-10-16, Redacción, Reforma, . 15)

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que la construcción del Tren Maya está en marcha y que el primer tramo se inaugurará en 2023. Además, se está trabajando en la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, que se espera esté listo en marzo de 2022. El presidente también mencionó que se están llevando a cabo obras de mantenimiento y ampliación de la red de carreteras en el país.

Tu opinión Reforma // ¿Más evidencias?

(2023-10-16, Correspondencia, Reforma, . 4)

El biólogo mexicano, Oscar del Castillo Martínez, ha ganado un premio internacional de fotografía por una imagen que muestra la deforestación causada por el Tren Maya. La foto fue tomada en la selva de Chiapas y muestra un paisaje devastado por la construcción del tren, con troncos y ramas esparcidos en el suelo. Esta imagen representa la lucha contra el megaproyecto que se ha llevado a cabo sin un estudio de impacto ambiental. Martínez ha denunciado la deforestación, el desplazamiento de comunidades indígenas y los daños a los ecosistemas causados por el Tren Maya, y ha pedido al presidente Andrés Manuel López Obrador que detenga el proyecto.

"Asusta" CFE data centers

(2023-10-16, Luis Pablo Segundo, Reforma, . 3)

La directora ejecutiva de la Asociación Mexicana de Data Centers (MEXDC), Adriana Rivera, ha afirmado que el sureste de México, a pesar de la demanda de infraestructura de tecnología, no se desarrollará como un hub tecnológico debido a las condiciones climáticas y la inestabilidad energética generada por la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Rivera mencionó que la región no puede soportar la infraestructura necesaria para un hub tecnológico, incluso con el proyecto del Tren Maya. La CFE, que actualmente está en un proceso constante de mantenimiento o cambios en su infraestructura, genera cortes de energía cada tres días en la Península de Yucatán, lo que no es rentable para las empresas. Además, Rivera destacó que en el Bajío, que cuenta con políticas públicas que fomentan la inversión privada, se mantendrá como un polo para atraer centros de datos.

Jaque Mate // Pagar impuestos

(2023-10-16, Sergio Sarmiento, Reforma, . 14)

El autor critica la propuesta de aumentar los impuestos en México, argumentando que la baja recaudación no se debe a tasas bajas, sino a la economía informal. Señala que México tiene una de las tasas de impuesto sobre la renta empresarial más altas del mundo, lo cual desincentiva la inversión y el empleo. Además, las tasas de impuesto sobre la renta para personas físicas también son altas, lo que afecta la competitividad del país. El autor sugiere que en lugar de aumentar los impuestos, se deberían reducir y cobrar impuestos a todos. También critica el gasto excesivo del gobierno, citando proyectos como el aeropuerto de Texcoco y el Tren Maya como ejemplos de dinero desperdiciado.



Pagar impuestos

(2023-10-16, Sergio Sarmiento, Reforma.com (sitio),)

El artículo critica la propuesta de aumentar los impuestos en México, argumentando que la baja recaudación no se debe a tasas bajas, sino a la economía informal. Se menciona que México tiene una de las tasas más altas de impuesto sobre la renta empresarial del mundo, mientras que las tasas para personas físicas también son altas. Se señala que países con tasas más bajas tienen servicios públicos de mejor calidad. El artículo critica el aumento del gasto gubernamental y el desperdicio de dinero en proyectos como el aeropuerto de Texcoco, la refinería de Dos Bocas y el Tren Maya. Se argumenta que en lugar de aumentar los impuestos, se deberían reducir y cobrar impuestos a todos.

Venganza contra el Poder Judicial

(2023-10-16, Verónica Juárez Piña, El Universal (sitio),)

El Grupo Parlamentario de Morena propone la extinción de 13 fideicomisos, incluidos los que garantizan derechos laborales de los trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF). La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha advertido que esta medida afectaría los derechos laborales de los trabajadores del PJF, incluyendo pensiones, vivienda, cobertura de salud y retiro. La extinción de los fideicomisos transferiría los recursos a la Secretaría de Hacienda, permitiendo al gobierno federal disponer de ellos. Esta medida se considera un acto de venganza del Ejecutivo contra el PJF por no someterse a sus dictados. Además, el presidente de México ha justificado esta medida con el pretexto de la austeridad, pero se ha observado despilfarro de recursos en megaproyectos como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y el Tren Maya. La extinción de los fideicomisos sería un golpe contra los derechos laborales adquiridos por los trabajadores y un ataque a la división de poderes y la democracia.

Sheinbaum: "El Tren Maya es símbolo del renacimiento del país"

(2023-10-15, Salvador Corona, El Universal (sitio),)

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena, ha destacado el Tren Maya como un símbolo del renacimiento de México, un transporte eficiente y respetuoso con el medio ambiente. Sheinbaum criticó la privatización de los ferrocarriles en 1995, que resultó en la disminución de los trenes de pasajeros y de carga. Sin embargo, con la Cuarta Transformación, los trenes han vuelto y el Tren Maya es un ejemplo de ello. Sheinbaum destacó que el proyecto ha sido criticado, pero se ha demostrado que los críticos estaban equivocados. Además, Sheinbaum viajó a Villahermosa, Tabasco, para un evento con simpatizantes y militantes.

La 4T rumbo a 2024, expectativas y consolidación

(2023-10-16, Alejandro Armenta Mier, El Universal (sitio),)

El 1 de septiembre de 2024 se cumplirán seis años desde el inicio de la 4ta transformación liderada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Durante este periodo, se han realizado numerosas reformas constitucionales y leyes, incluyendo la reforma energética, la revocación de mandato, la Guardia Nacional, la educativa y laboral, y programas sociales directos. Se han llevado a cabo importantes proyectos de infraestructura como el AIFA, el Tren Maya, la refinería Olmeca y el Tren Transístmico. Sin embargo, aún queda mucho por hacer y cambiar. Se espera que la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, Coordinadora Nacional de los Comités de Defensa de la 4ta Transformación, continúe el cambio verdadero durante los próximos seis años.



En El Filo // La maldita herencia de AMLO

(2023-10-16, Ricardo Pascoe Pierce, Excélsior, . 25)

El modelo de gestión y administración del Estado de Andrés Manuel López Obrador, basado en la militarización del país, representa un despojo directo a los bienes públicos y una amenaza a la democracia mexicana. López Obrador ha empoderado a los militares con proyectos y contratos sin fiscalización, comprometiendo el presupuesto público en megaobras no rentables como el Tren Maya y la refinería Dos Bocas. Estas obras, que serán subsidiadas con impuestos del pueblo, están en manos de los militares y amenazan la independencia y democracia del país. La herencia de López Obrador es un Estado controlado por militares, con un presupuesto público opaco y sin transparencia, que será entregado al próximo gobierno.

Preocupa a Xóchitl gasto en obras

(2023-10-16, Aurora Zepeda, Excélsior, . 4)

La coordinadora del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, expresó su preocupación por el gasto millonario en el presupuesto para Dos Bocas, alegando que la refinería ya ha sido inaugurada dos veces y que el Tren Maya no será autosuficiente. Gálvez criticó la falta de apoyo financiero del gobierno federal a los municipios y al gobierno estatal, y defendió al alcalde de la capital poblana, Eduardo Rivera, quien ha trabajado con pocos recursos. Gálvez también lamentó la desaparición de programas como las estancias infantiles y el Seguro Popular.

Reconciliación

(2023-10-15, Rafael Álvarez Cordero, Excélsior (Sitio),)

El Frente Amplio por México, encabezado por Xóchitl Gálvez, ofrece una alternativa a la polarización y el odio que ha caracterizado al gobierno actual. Gálvez ha llamado a la reconciliación nacional, promoviendo la unidad entre partidos políticos y ciudadanos. Su campaña se ha centrado en la necesidad de un cambio en el país, denunciando los fracasos en áreas como la seguridad, los derechos humanos y el medio ambiente, así como los dispendios en proyectos como el AIFA, Dos Bocas y el Tren Maya. Gálvez ha destacado la importancia de la reconciliación y la participación ciudadana para lograr un cambio real en México.

La maldita herencia de AMLO

(2023-10-16, Ricardo Pascoe Pierce, Excélsior (Sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha entregado el control del Estado a los militares, otorgándoles proyectos y contratos sin fiscalización. Este despojo de los bienes y riquezas públicas del Estado mexicano representa un despojo al pueblo de México. López Obrador ha comprometido el presupuesto público en subsidios a negocios no rentables, como el Tren Maya, el ferrocarril Transístmico, pequeños aeropuertos y la refinería Dos Bocas. Estos negocios deberán ser subsidiados con impuestos, generando una deuda eterna. El presidente ha ideado un modelo de funcionamiento del Estado que despojará al país de sus riquezas, beneficiando a los militares. Si un futuro gobierno intenta quitarles estas riquezas, López Obrador amenaza con un golpe de Estado. Su proyecto político depende de corromper a los militares y perpetuarse en el poder.

Desunión, la única amenaza para la 4T, advierte Claudia

(2023-10-16, José Antonio Belmont, Milenio Diario, . 10)

Claudia Sheinbaum, coordinadora nacional de los Comités en Defensa de la Cuarta Transformación, visitó Yucatán como parte de su gira por el sureste del país. Durante su visita,



Sheinbaum alabó las obras de la estación Valladolid del Tren Maya, calificándolas como "una belleza que quita el aliento". Sheinbaum resaltó el significado del Tren Maya como un símbolo del renacimiento de México y un transporte eficiente con menos impacto al medio ambiente. Además, destacó que Morena en Tabasco cuenta con un apoyo del 80%, sin oposición, según una encuesta telefónica reciente. Sheinbaum firmó el Acuerdo de Unidad para la Transformación, acompañada por el gobernador Manuel Merino y el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado.

Día con Día // El sectarismo dispendioso

(2023-10-16, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El poder Judicial de México se enfrenta a un recorte presupuestario de 15 mil millones de pesos, lo que afectará a los trabajadores en activo, jubilados y pensionados. Mientras tanto, el gobierno de López Obrador continúa gastando en proyectos como el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas, generando una deuda que amenaza la economía del país. A pesar de las críticas, el Presidente y sus diputados no parecen preocupados por estos gastos, pero se oponen a los 15 mil millones de pesos destinados a prestaciones, pensiones y derechos laborales del poder Judicial. Este doble estándar es evidencia de la falta de calidad contable y moral del gobierno.

El sectarismo dispendioso

(2023-10-16, Héctor Aguilar Camín, Milenio (sitio),)

El poder Judicial de México está siendo atacado por un recorte presupuestario de 15 mil millones de pesos, lo que afectará a los trabajadores de la judicatura federal. Mientras tanto, el gobierno de López Obrador continúa con su dispendio en proyectos como el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas, acumulando deudas. A pesar de esto, el gobierno encuentra ofensivos los 15 mil millones destinados a prestaciones y pensiones del poder Judicial. Los críticos señalan la hipocresía del gobierno, que permite el robo de fondos en otros sectores, pero recorta el presupuesto del poder Judicial.

Sheinbaum visita obra de Tren Maya en Yucatán; "es un símbolo del renacimiento de México"

(2023-10-15, José Antonio Belmont, Milenio (sitio),)

Claudia Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena, visitó las obras de la estación Valladolid del Tren Maya, como parte de su gira por el sureste del país. Durante la visita, Sheinbaum recibió una explicación del proyecto y destacó la importancia de la obra, que considera un símbolo del renacimiento de México. Sheinbaum también resaltó la belleza del proyecto y expresó su deseo de subirse al tren pronto.

Industria automotriz y construcción, principales impulsores de la economía mexicana (2023-10-16, Fernanda Murillo, Milenio (sitio),)

El crecimiento de la producción industrial en México ha sido impulsado por la industria automotriz y la construcción no residencial. La industria automotriz ha crecido un 2.6% en junio y un 1.6% en julio, mientras que la construcción no residencial ha aumentado un 14.1% en junio y un 5% en julio. La inversión pública y privada también ha aumentado, con el Tren Maya, la refinería Dos Bocas y el tren interurbano México-Toluca como principales impulsores. Sin embargo, la industria manufacturera no automotriz ha experimentado una tendencia a la baja desde noviembre de 2022. A pesar de esto, se espera que la industria automotriz continúe creciendo y contribuyendo al crecimiento del PIB en 2023.



Desconsideración

(2023-10-16, Magu, La Jornada, . 10)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, se refirió a los proyectos de infraestructura en el país, incluyendo el Tren Maya. Afirmó que se está trabajando en la construcción de aeropuertos, aduanas y líneas de aviación, así como en la mejora de hoteles. También mencionó la importancia de la educación y la cultura, y destacó que se está trabajando en la recuperación de la industria petrolera y la producción de energía eléctrica. López Obrador instó a sus colegas a no caer en la desconsideración y a mantener la humildad.

En Tabasco se construye la unidad: Claudia Sheinbaum

(2023-10-16, Redacción, El Economista, . 8)

Claudia Sheinbaum Pardo, Coordinadora Nacional de Defensa de la Transformación, visitó Tabasco, donde destacó la importancia de la unidad en la construcción de la Cuarta Transformación. Sheinbaum mencionó que el próximo gobierno debe tener claro que, por el bien de todos, primero los pobres, y que el poder solo es virtud cuando se pone al servicio de los demás. Además, aseguró que Tabasco continuará recibiendo apoyo para proyectos como el Tren Maya, nuevas carreteras y programas sociales.

Nombres, Nombres y... Nombres // Crece consumo de carne, poder de compra obstáculo y US Meat por más oferta para cocinar

(2023-10-16, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 16)

El consumo de carne de res y cerdo en México ha aumentado, con un consumo per cápita de 15.6 kg y 22.1 kg respectivamente. La US Meat Export Federation ha promovido el consumo de carne roja en México durante 32 años, y el país se ha convertido en el 4° receptor de carne de res y el número uno en cerdo. Aunque la demanda de carne importada desde Estados Unidos ha aumentado, sigue representando solo el 10% de la demanda total. El hato tanto en Estados Unidos como en México disminuyó durante la pandemia, pero está aumentando nuevamente. La competencia de Brasil y Argentina también está creciendo. El consumo de proteínas es importante en la dieta de los mexicanos, y se espera que el consumo de carne de cerdo y res siga aumentando en 2024. Sin embargo, el hato de res es más limitado y su precio es más alto.

<u>Crece consumo de carne, poder de compra obstáculo y US Meat por más oferta para cocinar</u>

(2023-10-16, Alberto Aguilar, El Sol de México (sitio),)

El consumo de carne en México ha disminuido debido a la inflación y la morosidad en el crédito, lo que ha llevado a los consumidores a ser más selectivos en sus gastos. A pesar de esto, se espera un aumento en el consumo de carne de res y cerdo en 2024. México es el cuarto receptor de carne de res y el principal receptor de carne de cerdo. La US Meat Export Federation, con sede en Denver, promueve el consumo de carne roja en México. A pesar de la competencia de Brasil y Argentina, el producto importado representa solo el 10% de la demanda. El Tren Maya, el Interoceánico y Dos Bocas tienen un impacto limitado en el consumo de carne. El azúcar también ha experimentado un aumento del 53.5% en el último año, alcanzando un récord histórico de 1,535 pesos por bulto de 50 kg. El Paquete Económico de la SHCP se aprobará sin cambios, según Rogelio Ramírez de la O.



Prepara proyecto de presupuesto del FAM para 2024

(2023-10-16, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1,8)

Xóchitl Gálvez Ruiz, coordinadora del Frente Amplio por México, ha presentado una propuesta de proyecto de presupuesto 2024 del PAN, PRI y PRD, exigiendo recursos para los pueblos indígenas y criticando la falta de recursos para el Tren Maya. Gálvez ha destacado la necesidad de invertir en infraestructura vial para mejorar la movilidad en Puebla.

Rumbo Político // Los logros de la 4T

(2023-10-16, Arturo Ávila, El Heraldo de México, . 22)

El movimiento de la 4T, liderado por Claudia Sheinbaum, ha ganado apoyo debido a sus logros notables. Entre ellos se encuentran programas como la Pensión para adultos mayores, Sembrando vida y Jóvenes construyendo el futuro, que brindan apoyo a grupos vulnerables y generan empleo. Además, la administración ha mantenido una moneda fuerte y ha atraído inversión extranjera significativa. Se han completado grandes obras de infraestructura, como el Tren Maya y el Aeropuerto Felipe Ángeles, que han impulsado el desarrollo del país y la generación de empleos. En materia de seguridad, se han reducido los delitos, como el homicidio doloso y el feminicidio. El movimiento de la 4T ha demostrado una comprensión profunda de la realidad histórica de México y ha cumplido promesas, lo que ha llevado a un México más inclusivo y próspero.

Claudia Sheinbaum visita Tabasco en el cierre de su gira por el sureste

(2023-10-15, Carlos Navarro, El Heraldo de México (sitio),)

Claudia Sheinbaum, Coordinadora Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, concluyó su gira de cuatro días por el sureste de México en Tabasco. Durante su visita, Sheinbaum se reunió con simpatizantes y encabezó una reunión con la militancia morenista. En un video compartido en redes sociales, Sheinbaum afirmó que el tren Maya es un símbolo del renacimiento de México, destacando la construcción de 1,500 kilómetros del tren en el sureste del país. En su gira, Sheinbaum también visitó Quintana Roo, Yucatán y Campeche, y planea visitar el norte de México la próxima semana.

Los logros de la 4T

(2023-10-16, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

El movimiento de la 4T, liderado por Claudia Sheinbaum, ha ganado apoyo en México debido a sus logros notables en áreas clave. Estos incluyen programas como la Pensión para adultos mayores, Sembrando vida y Jóvenes construyendo el futuro, que brindan apoyo a grupos vulnerables y generan empleo. La administración ha mantenido una moneda fuerte y atraído inversión extranjera, lo que ha ayudado a diversificar la economía del país. Además, se han completado grandes obras de infraestructura, como el tren Transístmico, el Tren Maya y el Aeropuerto Felipe Ángeles. En materia de seguridad, se han reducido los delitos, incluyendo el homicidio doloso y el feminicidio. Estos logros demuestran el enfoque de la 4T en el desarrollo del país y la generación de empleos. Mientras tanto, la oposición sueña con una victoria que parece inalcanzable.

<u>Juego de Manos - Relato de una muerte anunciada</u>

(2023-10-16, Diego Pacheco, El Regional MOR (sitio),)

La Agenda 2030, que busca alcanzar 17 objetivos de desarrollo sostenible, está en riesgo de fracasar a nivel mundial, según un artículo publicado en la revista Nature. Solo se espera que se



cumplan alrededor del 12% de los objetivos para la fecha límite de 2030, y se estima que 575 millones de personas seguirán viviendo en la pobreza extrema. Además, es probable que el mundo incumpla el objetivo de limitar el calentamiento global a 1.5°C, acordado en la Cumbre Climática de París de 2015. Los tres proyectos insignia de la administración actual en México, el Tren Maya, la Refinería de Dos Bocas y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, han recibido una inversión de más de un billón de pesos, pero generan críticas por su falta de sustentabilidad. A nivel mundial, las diferencias en las prioridades y proyectos de cada país dificultan la alineación con la Agenda 2030. La alianza con los tomadores de decisiones locales, como los gobernadores, es crucial para lograr los objetivos de desarrollo sostenible. A pesar de las debilidades de la agenda, sigue siendo una brújula que apunta hacia un destino ideal, y puede servir como base para nuevos planes en el futuro.

Uxmal y Ruta Puuc, casos exitosos de rescate arqueológico, reporta INAH

(2023-10-16, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio),)

La Secretaría de Cultura federal, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), ha constatado cómo las tareas relacionadas con la construcción del Tren Maya han permitido enlazar la cultura maya pasada y presente. Esto ha sido posible gracias a la colaboración de poblados como Santa Elena, San Simón y Muna, que han trabajado en la conservación de importantes conjuntos arquitectónicos, como el Patio Hundido, el Grupo Tardío y Palomar, en la Zona Arqueológica de Uxmal, en Yucatán. También se han realizado labores de remozamiento en las zonas arqueológicas de Dzibilchaltún y de la Ruta Puuc, vinculadas al Tramo 3 del Tren Maya. Estos esfuerzos han permitido preservar 7,368 bienes inmuebles, 376 bienes muebles y 392,654 tiestos, entre otros.

'Caprichos' y un llamado

(2023-10-16, Redacción, Reporte Indigo Cinco Días, . 15)

El diputado del PAN, Héctor Téllez, critica el presupuesto destinado a las megaobras del presidente, como el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas y el aeropuerto internacional Felipe Ángeles, que han experimentado sobrecostos significativos. Téllez advierte que esto llevará a un escenario de finanzas públicas desastrosas para 2024. También critica la retención del ISR, que aumentará diez veces, desincentivando las inversiones y afectando los ahorros de los ciudadanos. Hace un llamado a los diputados de "El Camino por México" para que aprueben un presupuesto que atienda las prioridades del país y regrese la dignidad al Congreso de la Unión. Este presupuesto será el más alto en la historia en cuanto a recursos para el gobierno.

La mañanera // Tren interoceánico para diciembre

(2023-10-16, José Vilchis Guerrero, El Independiente, . 6)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, se congratuló de las negociaciones entre la oposición venezolana y el gobierno de Nicolás Maduro para organizar elecciones democráticas y evitar sanciones internacionales. Sin embargo, López Obrador se negó a comentar sobre los aspirantes a las elecciones en México, ya que ya no tiene relación con la dirigencia de su movimiento. En cambio, se centró en su gira por el Istmo, supervisando la línea del Tren Maya en Palenque y la rehabilitación de la vía férrea de Palenque a Coatzacoalcos y Coatzacoalcos a Salina Cruz. También mencionó la rehabilitación de puertos y la construcción de una planta coquizadora en la refinería de Salina Cruz.



Nueva encomienda

(2023-10-16, OBI, Metro, . 13)

El gobierno de México ha anunciado que la construcción del Tren Maya, un proyecto de infraestructura de transporte, comenzará en 2023. El tren, que recorrerá más de 1,500 kilómetros a través de cinco estados, se espera que esté terminado en 2025. El presidente López Obrador ha declarado que este proyecto es fundamental para la reactivación económica del sureste del país. Además, se han anunciado planes para construir un aeropuerto en Tulum, que se espera esté en operación en 2023. Este proyecto, conocido como AIFA, se espera que genere 200,000 empleos directos e indirectos. También se ha anunciado que la aerolínea Mexicana de aviación reanudará operaciones a partir de diciembre, lo que permitirá una mayor conectividad en el sureste del país.

Premian foto de mexicano donde muestra devastación del Tren MayaP

(2023-10-16, Redacción, Impacto Noticias CHIH (sitio),)

El biólogo y fotógrafo mexicano Fernando Constantino Martínez Belmar ha ganado el primer lugar en la categoría de Fotoperiodismo del concurso Wildlife Photographer of the Year, organizado por el Museo de Historia Natural de Londres. La imagen ganadora, titulada "The Tourism Bulldozer", muestra la devastación del Tren Maya, una obra prioritaria del Gobierno en el sureste de México. La foto captura la magnitud y la violencia de la deforestación, destacando la escala de la destrucción. El Tren Maya, con una inversión de entre 15 mil millones y 20 mil millones de dólares, ha generado preocupación por su posible impacto negativo en los derechos humanos de los pueblos indígenas y en el medioambiente de la zona.

Descarta Javier May 'guerra sucia' en contienda interna

(2023-10-16, Redacción, Diario de Tabasco TAB (Sitio),)

Claudia Sheinbaum Pardo, Coordinadora Nacional de los Comités para la Defensa de la Transformación, visitó Tabasco para la Firma del Acuerdo de Unidad con 300 liderazgos estatales de diversos sectores. Durante su visita, Sheinbaum Pardo se reunió con Javier May Rodríguez, exdirector de Fonatur y exresponsable del Tren Maya. May Rodríguez destacó que la visita de Sheinbaum Pardo fortalece el movimiento en Tabasco, donde ha enfatizado la importancia de la unidad. May Rodríguez, quien aspira a coordinar los comités de la defensa de la Transformación en Tabasco, participará en una reunión convocada por el dirigente nacional Mario Delgado junto a Sheinbaum Pardo y otros aspirantes en 9 entidades de México.

De Rocío para Andrés Manuel: la carta de renuncia y la gubernatura de Veracruz

(2023-10-16, Redacción, Política al Día VER (Sitio),)

La carta de renuncia de Rocío Nahle García a la Secretaría de Energía el 16 de octubre, dirigida al presidente Andrés Manuel López Obrador, destaca el proyecto de la refinería Olmeca en Dos Bocas como un gran logro de la cuarta transformación. Nahle, una funcionaria de confianza de López Obrador, ha compartido su visión de una ruta macroeconómica estatista y nacionalista centrada en el sector energético. La carta también alude a la lucha contra el régimen neoliberal y la entrega de los bienes de la nación al sector privado. La respuesta del presidente a la renuncia de Nahle ha sido elogiada, y se ha interpretado como el inicio de su precampaña por la gubernatura de Veracruz.



¿Esconde López Obrador cochinote electoral en su presupuesto 2024?

(2023-10-16, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio),)

El ex titular de Hacienda, Carlos Urzua, ha revelado que el proyecto de presupuesto de Ingresos y Egresos del presidente López Obrador para 2024 contiene fondos ocultos destinados a la campaña electoral de Claudia Sheinbaum y otros candidatos de Morena-AMLO. Estos fondos, que suman alrededor de 50 mil millones de pesos, se encuentran en los bonos del presupuesto para adultos mayores. Según Urzua, estos bonos están sobrestimados, ya que el número real de adultos mayores es mucho menor que el estimado por la Secretaría de Bienestar. Urzua advierte que este "guardadito" debe preocupar a los diputados de la oposición. Por su parte, Xóchitl Gálvez, candidata presidencial del Frente Amplio por México, ha advertido que AMLO ha creado "cochinitos" en el presupuesto de 2024 a favor de Claudia Sheinbaum, incluyendo un remanente de 50 mil millones de pesos en la Secretaría de Bienestar. Gálvez insta a los mexicanos a no dejarse engañar por las promesas de Morena y a apoyar la propuesta del Frente Amplio por México para un gobierno de coalición.

AMLO; destaca presencia de mexicanos en equipo de beisbol Astros de Houston

(2023-10-16, Jesús Héctor Muñoz Escobar, 24-Horas.mx (Sitio),)

Xóchitl Gálvez Ruiz, responsable de la construcción del Frente Amplio por México, visitó Puebla para abordar problemas de movilidad. Gálvez expresó su preocupación por el financiamiento futuro del Tren Maya, comparándolo con la Refinería Dos Bocas. También destacó la necesidad de invertir en infraestructura vial para garantizar la seguridad de los ciudadanos.

En Tabasco se construye la unidad: Claudia Sheinbaum

(2023-10-16, Redacción, ZC Noticias CHIS (sitio),)

Durante su visita a Tabasco, Claudia Sheinbaum Pardo, Coordinadora Nacional de Defensa de la Transformación, destacó la importancia de la unidad y el apoyo al sureste mexicano, que había sido olvidado por gobiernos anteriores. Sheinbaum Pardo afirmó que la continuidad de la transformación implica seguir apoyando a los más necesitados, y aseguró que el próximo gobierno debe tener en cuenta que "no puede haber gobierno rico con pueblo pobre". Además, enfatizó que la transformación debe llegar a todos los niveles de gobierno, y garantizó que Tabasco seguirá recibiendo apoyo para proyectos como el Tren Maya. Por su parte, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, llamó a la unidad y a cerrar filas en torno a la Cuarta Transformación.

Uxmal y Ruta Puuc, casos exitosos de rescate arqueológico, reporta INAH

(2023-10-16, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio),)

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) ha certificado cómo la construcción del Tren Maya ha permitido enlazar la cultura maya pasada y presente, según el director general del INAH, Diego Prieto Hernández. Durante una visita del presidente Andrés Manuel López Obrador a la Zona Arqueológica de Uxmal, Prieto Hernández destacó el trabajo de conservación en importantes conjuntos arquitectónicos, como el Patio Hundido y el Grupo Tardío, así como la habilitación del viejo sacbé que une a Uxmal con Kabah. Prieto Hernández también mencionó los avances en las labores de remozamiento de las zonas arqueológicas de Dzibilchaltún y de la Ruta Puuc, vinculadas al Tramo 3 del Tren Maya. Hasta el 9 de octubre de 2023, se han registrado y preservado 7,368 bienes inmuebles, 376 bienes muebles, 392,654 tiestos, 55 entierros



humanos y 201 rasgos naturales asociados a asentamientos humanos en el Tramo 3 del Tren Maya.

Anuncian el cierre de una de las vías de acceso a Chetumal

(2023-10-16, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio),)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) cerrará la circulación de la prolongación de la avenida Álvaro Obregón en Chetumal, México, desde el 16 de octubre hasta mediados de enero del próximo año. Esto se debe a la construcción de tres puentes elevados para el Tren Maya. Como resultado, la avenida Insurgentes será la única entrada y salida de la ciudad. Los automovilistas tendrán cuatro opciones para moverse por la avenida Insurgentes durante este tiempo.

CLOSE UP | Insensibilidad y hambre insaciable de dinero han definido a Germán Larrea (2023-10-16, Redacción, Cuestionemos QROO (sitio),)

Germán Larrea Mota Velasco, el segundo empresario más rico de México y dueño de Grupo México, Ferromex y Cinemex, es conocido por su falta de transparencia y por ser señalado de "patrón explotador" e "irresponsable" ante ecocidios y muertes por actividad minera. Larrea también es acusado de ser "vengativo" con el Presidente Andrés Manuel López Obrador, después de que el Gobierno le retirara un contrato para un tramo del Tren Maya y le expropiara una parte de las vías de Ferrosur. Su madre, Sara Mota de Larrea, posee la mayoría de las acciones de Grupo México y es más rica que su hijo. Larrea no da entrevistas ni conferencias y no habita el mundo digital.

AMLO supervisa las obras de infraestructura complementaria al Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec

(2023-10-16, Redacción, Concentra Arte (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador supervisó la construcción de la nueva vía de ferrocarril de Ixtepec hasta el río Suchiate, parte del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT). Acompañado de funcionarios del gabinete y representantes de empresas constructoras, López Obrador se comprometió a terminar este tramo de 450 kilómetros con puentes, viaductos y estaciones a finales de agosto del próximo año, para inaugurar el tren de pasajeros el 14 de septiembre de 2022. Además, anunció la inauguración del Tren del Istmo el 22 de diciembre de este año. El presidente destacó que estos proyectos son fundamentales para el desarrollo del sureste de México.

El sectarismo dispendioso

(2023-10-16, Héctor Aguilar Camín, Dossier Político SON (sitio),)

El gobierno de López Obrador está llevando a cabo un recorte presupuestal de 15 mil millones contra el poder Judicial, lo que afectará a jueces, magistrados y trabajadores de la judicatura federal. A pesar de la retórica ofensiva contra los ministros de la Corte y la ministra Presidente, Norma Piña, la Corte como tal no será afectada. Sin embargo, los daños serán para los trabajadores en activo, jubilados y pensionados de ese poder. Este recorte se suma a los 384 mil millones que se gastarán el próximo año en proyectos como el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas. Mientras tanto, el gobierno muestra preocupación por los 15 mil millones que pagan prestaciones, pensiones y derechos laborales adquiridos de la judicatura federal.



<u>El Tren Maya símbolo del renacimiento de México, dice Claudia Sheinbaum desde la</u> Estación Valladolid

(2023-10-16, Redacción, El Regio NL (sitio),)

Claudia Sheinbaum, coordinadora nacional de la Cuarta Transformación, ha destacado que el Tren Maya representa el renacimiento de México y el regreso de los trenes al país. A pesar de las críticas, Sheinbaum afirma que la obra es un símbolo de la 4T y un transporte eficiente que crea desarrollo con bienestar. La privatización de los ferrocarriles en 1995 fue un fracaso, con la desaparición de los trenes de pasajeros y de carga. Con la 4T, los trenes han regresado, y el Tren Maya es un ejemplo de ello. Sheinbaum visitó la estación Valladolid del Tren Maya, parte del Tramo 4, que cuenta con 254 kilómetros, cinco estaciones y un distribuidor.

De Rocío para Andrés Manuel: carta de renuncia y gubernatura de Veracruz

(2023-10-16, Redacción, Palabra de Veracruzano VER (sitio),)

La carta de renuncia de Rocío Nahle García a la Secretaría de Energía ha generado especulaciones sobre su posible candidatura a la gubernatura de Veracruz. Nahle, una de las funcionarias más cercanas a López Obrador, ha sido responsable de proyectos emblemáticos de la administración, como la refinería de Dos Bocas. Su renuncia se produce en un momento en que el presidente busca consolidar su poder en el sureste del país, donde está construyendo el Tren Maya. Nahle ha sido considerada una de las favoritas para representar a Morena en las elecciones de 2022, y su renuncia podría ser el inicio de su campaña.

En Tabasco, Sheinbaum promete carro completo de Morena para el 2024

(2023-10-16, Cecilia Higuera, La Crónica de Hoy, . 1,6)

Claudia Sheinbaum, virtual candidata presidencial del Partido Morena, aseguró que la continuidad de la transformación implica seguir apoyando al sureste mexicano, que fue olvidado por gobiernos pasados. En un mitin en Tabasco, Sheinbaum enfatizó la importancia de la unidad para lograr la continuidad de la Cuarta Transformación en Tabasco y el resto del país. Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, también llamó a la unidad y destacó que Morena es un instrumento de lucha para el pueblo de México. Sheinbaum mencionó proyectos como el Tren Maya y nuevas carreteras como ejemplos de apoyo al desarrollo económico del sureste mexicano.

El FAM denuncia "guardaditos" para campaña de la candidata oficial

(2023-10-16, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador y sus legisladores están planeando un recorte presupuestario al Poder Judicial Federal (PJF). Sin embargo, el llamado paquete económico presentado al Congreso de la Unión ha sido criticado por varios motivos. Entre ellos, el incremento de la deuda pública y la disminución en inversiones para infraestructura, vivienda y turismo. Además, el Tren Maya, cuyo costo inicial era de 120 mil millones de pesos, ha aumentado a 500 mil millones de pesos. El Frente Amplio por México busca cambiar el sistema para que un Gobierno de coalición decida cómo se destina el dinero de los mexicanos.

Un gobierno de soluciones, no de dádivas

(2023-10-16, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio),)

El alcalde Giovani Gutiérrez Aguilar de Coyoacán, México, destacó los logros de su administración durante su segundo informe, incluyendo mejoras en la seguridad, educación, salud y desarrollo económico. Sin embargo, reconoció que aún queda mucho por hacer. Gutiérrez

CÓMORO Mexicono de la

Síntesis Informativa

también criticó la embestida presupuestal de Morena contra el Poder Judicial, que ha resultado en una reducción de 15 mil millones de pesos. Diputados locales del PAN se pronunciaron en contra de esta medida, asegurando que daña la operatividad y es un ataque a los órganos autónomos. También se modificaron las fechas de inicio y conclusión del periodo de precampañas para el Proceso Electoral Federal (PEF) 2023-2024, en cumplimiento de una sentencia del Tribunal Electoral.

Nueva pugna entre poderes

Industria de la Construcción

(2023-10-16, Redacción, El Sol de Durango (sitio),)

La fracción parlamentaria de Morena, en un intento por someter al Poder Judicial, está impulsando una iniciativa para eliminar 13 de los 14 fideicomisos que administran los diferentes órganos del poder judicial. Esta medida, que busca asfixiar financieramente al Poder Judicial, se origina en la confrontación del presidente con la Suprema Corte de Justicia de la Nación, ya que los ministros han votado en contra de varias reformas presidenciales. Esta iniciativa eliminaría fideicomisos que suman 15,450 millones de pesos, que podrían ser utilizados por el Ejecutivo para aumentar los recursos a programas sociales y a proyectos como el tren maya y la refinería Dos Bocas. El Poder Judicial ha advertido que estos fideicomisos cubren prestaciones relacionadas con obligaciones patronales y derechos adquiridos por los trabajadores, y su eliminación pondría en riesgo la estabilidad laboral de más del 60% del personal operativo.

TRAS LA PUERTA DEL PODER: ¿Esconde AMLO cochinote electoral en su presupuesto 2024?

(2023-10-16, Redacción, Al Momento MX (sitio),)

El exsecretario de Hacienda, Carlos Urzúa, reveló que el presidente Andrés Manuel López Obrador ha ocultado más de 50 mil millones de pesos en el presupuesto para adultos mayores, que podrían ser utilizados para la campaña electoral de Claudia Sheinbaum y otros candidatos de Morena-AMLO en 2024. Urzúa señala que el programa de bonos a adultos mayores "beneficia" a un número mayor que el que realmente representa, y que el sobrante de más de 18 mil millones de pesos en el presupuesto de este año no ha sido explicado. Por su parte, Xóchitl Gálvez, candidata presidencial del Frente Amplio por México, advierte que AMLO ha creado "cochinitos" en el presupuesto de 2024 para apoyar a Sheinbaum y otros candidatos de Morena. Gálvez propone un Gobierno de coalición para clarificar el uso del dinero de los mexicanos.

Anuncia AMLO fecha de inauguración para el Tren del IstmoRelacionado

(2023-10-16, Redacción, El Soberano MX (sitio),)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que el Tren del Istmo será inaugurado el próximo 22 de diciembre, después de un recorrido de prueba de Coatzacoalcos, Veracruz, a Salina Cruz, Oaxaca. Aunque aún falta afinar algunos tramos de vía, el tren de pasajeros pudo cubrir la distancia en 6 horas y 20 minutos. A diferencia del Tren Maya, que puede alcanzar velocidades de hasta 160 km/h, el Tren del Istmo operará a una velocidad de 80 km/h. El tren conectará el Golfo de México con el Pacífico en menos de siete horas, lo cual es de gran ayuda para el desarrollo, especialmente ante las dificultades del Canal de Panamá por falta de agua.



Rutilio Escandón encabeza arranque del servicio de transporte turístico Andabus, en Tuxtla Gutiérrez

(2023-10-16, Redacción, ZC Noticias CHIS (sitio),)

El gobernador Rutilio Escandón Cadenas inauguró el servicio de transporte turístico Andabus en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. Esta nueva atracción permitirá a los habitantes y visitantes explorar lugares icónicos de la región. El proyecto, resultado de una alianza entre los sectores público y privado, contribuirá a la generación de empleos y a la economía local. El turismo es una actividad importante en Chiapas, con ocho millones de visitantes al año, y se espera un aumento con el desarrollo del Tren Maya. La empresa Selva Maya, que invirtió 30 millones de pesos en el proyecto, espera un crecimiento significativo en el transporte turístico.

Mara Lezama entrega credenciales a dignatarios mayas de Quintana Roo

(2023-10-16, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio),)

La gobernadora Mara Lezama Espinosa entregó credenciales a 490 dignatarios mayas, hombres y mujeres, en un acto que busca reconocer e impulsar la cultura Maya. Lezama afirmó que su gobierno busca cerrar las brechas de desigualdad a través de un Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo, y promover los derechos de los pueblos mayas. Además, mencionó varios proyectos de desarrollo, incluyendo la puerta al mar, el aeropuerto internacional de Tulum y el Tren Maya. En otro evento, Lezama y la presidenta del DIF Quintana Roo, Verónica Lezama Espinosa, entregaron tres menores a familias adoptivas, destacando la importancia de brindar amor y una familia a la niñez y adolescencia.

"Tren Maya, símbolo del renacimiento del país"

(2023-10-16, Redacción, Avance TAB (sitio),)

La virtual candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, ha elogiado el Tren Maya como un símbolo del renacimiento de México. Sheinbaum destacó que la privatización de los ferrocarriles en 1995 fue un fracaso y una burla, con la disminución del transporte de pasajeros y carga. En contraste, con la Cuarta Transformación, los trenes han regresado, siendo un transporte eficiente y sostenible que promueve el desarrollo con bienestar. Sheinbaum también desafió las críticas al Tren Maya, recordando las dudas sobre su construcción y comparándolas con las afirmaciones de que el dólar estaría a 36 pesos y que AMLO era un peligro para México. Sheinbaum también compartió un video de su viaje con su pareja a Villahermosa, Tabasco, donde sostendrá un evento con simpatizantes y militantes.

¿Prefieres conocer el Tren Maya o el del Istmo que se inaugura el 22 de diciembre?

(2023-10-16, Publimetro, Publimetro, , 2)

El texto menciona una encuesta realizada a través de una cuenta de X GPublimetroMX, donde se espera una fecha para el 14% de los encuestados. Sin embargo, no se proporciona más información sobre la encuesta o el contexto de la pregunta.

Vamos a ganar todo: Sheinbaum

(2023-10-16, Patricia Ramírez, Ovaciones, . 18)

La aspirante a la Coordinación de los Comités de Defensa de la Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo, hizo un llamado a la unidad para mantener el movimiento de la 4T. Destacó la importancia de la continuidad de la transformación, incluyendo el apoyo al sureste mexicano, que fue olvidado por gobiernos pasados. Sheinbaum aseguró que el siguiente gobierno debe tener claro que, por el bien de todos, primero los pobres. Además, enfatizó que el 2024 será la



consolidación de la 4T, cuando la transformación llegue a todos los niveles de gobierno. Sheinbaum también prometió que Tabasco seguirá recibiendo apoyo para proyectos como el Tren Maya. El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, también hizo un llamado a la unidad y recordó que la lucha de la 4T es por causas y no por cargos.

El último presupuesto

(2023-10-16, Yvonne Reves, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha solicitado al Congreso un incremento del 8.1% en el presupuesto para 2023, para un total de 6.3 billones de pesos. Este aumento se destinaría a proyectos como el Tren Maya y el Tren Transístmico, que han experimentado sobrecostos significativos. El presidente también justificó el aumento de la deuda pública para cubrir el aumento de las pensiones de los adultos mayores y para concluir las obras del gobierno. El presupuesto también incluye un incremento del 4.4% en el gasto en educación, así como un aumento del 2.9% en el gasto en salud.

El Rincón del Chamán/ Jesús Sánchez

(2023-10-16, Jesús Sánchez, Quadratín México (sitio),)

La iniciativa del bloque legislativo oficialista en el Congreso para eliminar 13 de 14 fideicomisos de la Corte, separada por una calle del Palacio Nacional, amenaza el equilibrio entre poderes en México. Si la iniciativa es aprobada, el Poder Judicial no se quedará de brazos cruzados y utilizará todos los recursos legales para defender sus derechos. El conflicto entre poderes ha aumentado desde que el ministro Zaldívar terminó su gestión al frente de la Corte, y la defensa de la autonomía del Poder Judicial, liderada por la ministra Norma Piña, está en juego. Los trabajadores de los órganos judiciales del país podrían tomar las calles para defender sus derechos. La iniciativa de eliminar los fideicomisos parece más un ajuste de cuentas que una necesidad de reorientar recursos a temas prioritarios. La devastación de la selva por la construcción del Tren Maya ha sido reconocida en el premio de Fotoreportaje a Fernando Martínez Belmar.

Paraderos

(2023-10-16, José Martínez M., Presente Diario del Sureste TAB (sitio),)

La encuesta de reconocimiento en Morena ha seleccionado a cinco candidatos para las coordinaciones estatales en Tabasco. Entre ellos se encuentran Javier May Rodríguez, ex responsable del Tren Maya, Yolanda Osuna Huerta, alcaldesa de Centro con licencia, Raúl Ojeda Zubieta, ex dirigente del consejo estatal morenista, Mónica Fernández Balboa, senadora en funciones, y Oscar Cantón Zetina, actual diputado plurinominal. Estos candidatos tendrán dos semanas para sumar simpatías antes de la encuesta final, que determinará las candidaturas al gobierno estatal.

Celebran 173 años de la fundación de la ciudad Felipe Carrillo Puerto

(2023-10-16, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio),)

El municipio de Felipe Carrillo Puerto celebró el 173 aniversario de la fundación de Chan Santa Cruz -Xbalam Naaj, con un homenaje cívico y ofrenda floral. La capital de la cultura maya fue fundada en 1850 y es considerada un lugar sagrado por los mayas. En la actualidad, el municipio se encuentra en un proceso de desarrollo gracias a proyectos como La puerta al mar, el Tren



Maya y el Aeropuerto internacional. La presidenta municipal, Mary Hernández, destacó la importancia de un crecimiento y desarrollo responsable y emocional para recibir a más visitantes.

Pagar impuestos

(2023-10-16, Sergio Sarmiento, DGO El Siglo de Durango (sitio),)

El autor argumenta que México tiene una carga fiscal baja, pero esto se debe al tamaño de su economía informal, que emplea alrededor del 60% de la población económicamente activa. A pesar de esto, México tiene una de las tasas de impuesto sobre la renta empresarial más altas del mundo, lo que desincentiva la inversión y el crecimiento económico. Además, las altas tasas de impuesto sobre la renta para personas físicas y el IVA, sumado a los impuestos por ahorrar y por propiedades, representan una carga excesiva para los contribuyentes. El autor argumenta que el gobierno de López Obrador ha aumentado el gasto público de manera significativa, pero este gasto se ha desperdiciado en proyectos no rentables como el aeropuerto de Texcoco, la refinería de Dos Bocas y el Tren Maya. El autor concluye que México necesita una verdadera y más justa reforma fiscal que reduzca las tasas impositivas y cobre impuestos a todos los contribuyentes.

Tras La Puerta Del Poder // ¿Esconde AMLO cochinote electoral en su presupuesto 2024? (2023-10-16, Roberto Vizcaíno, El Independiente, . 5)

El exsecretario de Hacienda, Carlos Urzúa, ha revelado que el presidente López Obrador ha escondido alrededor de 50 mil millones de pesos en bonos del presupuesto para adultos mayores. Urzúa, respaldado por el Frente Amplio Opositor, afirma que estos fondos serán utilizados para financiar la campaña de Claudia Sheinbaum y otros candidatos de Morena-AMLO en las elecciones de 2024. Urzúa también señala que el número de adultos mayores beneficiarios del programa de bonos ha sido sobrestimado. Por su parte, Xóchitl Gálvez, candidata presidencial del Frente Amplio por México, ha advertido que AMLO ha creado "cochinitos" en su Presupuesto de Egresos del 2024 para financiar la campaña de Sheinbaum. Gálvez también critica la asignación de 171 mil millones de pesos para la refinería de Dos Bocas y el sobrecosto del Tren Maya.

En Tabasco se construye la unidad: Claudia Sheinbaum

(2023-10-16, Redacción, Oye Chiapas CHIS (sitio),)

La Coordinadora Nacional de Defensa de la Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo, visitó Tabasco para promover la unidad y continuidad de la Cuarta Transformación de México. Sheinbaum destacó que el próximo gobierno debe priorizar a los pobres y trabajar en beneficio de todos. También enfatizó la importancia de la unidad en el movimiento, y mencionó proyectos como el Tren Maya, nuevas carreteras y programas sociales como parte del apoyo del gobierno a Tabasco. Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, también hizo un llamado a cerrar filas y mantener la unidad en el movimiento.

Nombres, Nombres Y... Nombres // Crece consumo de carne, poder de compra obstáculo y US Meat por más oferta para cocinar

(2023-10-16, Alberto Aguilar, La Prensa, . 20)

El consumo de carne de res y cerdo en México se mantiene estable a pesar de la inflación y la morosidad en el crédito. Gerardo Rodríguez, de la US Meat Export Federation, destaca la importancia del consumo de proteínas en la dieta mexicana. México es el 4° receptor de carne



de res y el número uno en cerdo. A pesar de la competencia de Brasil y Argentina, las importaciones de carne de EU han aumentado este año. Sin embargo, el precio del ganado es alto y el hato ha disminuido, lo que presenta desafíos para el sector. Además, el consumo de azúcar aumenta debido a la producción de etanol. El Paquete Económico 2024 se aprobará sin cambios, incluyendo el Tren Maya, el Interoceánico y Dos Bocas. El decreto del "Polo del Bienestar" en Oaxaca está atascado en Economía.

La pugna por el último presupuesto

(2023-10-16, Yvonne Reyes, Reporte Índigo (sitio),)

El gobierno de México ha solicitado al Congreso un aumento del 10% en el presupuesto para 2023, que incluiría un incremento de la deuda para financiar programas sociales y proyectos de infraestructura, como el Tren Maya y el Tren Transístmico. El presidente Andrés Manuel López Obrador justificó el aumento de la deuda para cubrir el aumento de las pensiones de los adultos mayores y para finalizar las obras emblemáticas del gobierno. Sin embargo, la oposición criticó el incremento de la deuda y cuestionó el manejo de los proyectos, señalando que el Tren Maya ha costado tres veces más de lo planeado originalmente.

Las encuestas no me preocupan: Xóchitl Gálvez

(2023-10-15, Redacción, Once noticias (sitio),)

Xóchitl Gálvez, candidata de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y Partido de la Revolución Democrática (PRD), ha afirmado que no le preocupan las encuestas que la sitúan hasta 30 puntos por debajo de Claudia Sheinbaum, coordinadora para la Defensa de la 4T. Gálvez asegura que no le importa, ya que el 50% de la población aún no la conoce. Además, criticó las obras insignia del Gobierno Federal, como la Refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, y el Tren Maya, cuestionando su presupuesto para operar, ya que no será autosuficiente.

Xóchitl Gálvez acusa a Sheinbaum de usar recursos públicos para promocionar su imagen (2023-10-15, René Cruz, Noticias MVS (Sitio),)

Xóchitl Gálvez Ruiz, aspirante presidencial del Frente Amplio por México (FAM), acusó a Claudia Sheinbaum Pardo, de Morena, de utilizar recursos públicos para promocionar su imagen durante los últimos cinco años. Gálvez Ruiz afirmó que no le importan las encuestas que la ponen por debajo de Sheinbaum, y criticó a Morena y sus aliados por el uso de recursos públicos para promocionarse. Además, expresó su preocupación por el presupuesto y la viabilidad del Tren Maya, señalando que podría no ser autosuficiente. Gálvez Ruiz argumentó que el gobierno federal, encabezado por Andrés Manuel López Obrador, ha abandonado a los municipios, y defendió la necesidad de cambiar al gobierno federal para colaborar con los gobiernos estatales y municipales, independientemente de su color político.

Etiqueta: supervisa

(2023-10-15, Redacción, La Neta Neta MX (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador supervisó los avances de la construcción del Tren Maya durante una gira de tres días. Acompañado por el secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, López Obrador visitó los tramos que van de Calkiní a Izamal, Izamal a Cancún, y Cancún a Tulum. El Tren Maya, uno de los proyectos emblemáticos del gobierno, tiene como objetivo conectar los principales destinos turísticos de la Península de Yucatán.



Advierte Sheinbaum que lo único que puede afectar al movimiento es la división

(2023-10-15, Patricia Ramírez, Ovaciones (sitio),)

Claudia Sheinbaum Pardo, aspirante a la Coordinación de los Comités de Defensa de la Transformación, enfatizó la importancia de la unidad en el movimiento de la 4T. Durante la firma del Acuerdo de Unidad en Tabasco, Sheinbaum destacó la necesidad de continuar el apoyo al sureste mexicano, incluyendo proyectos como el Tren Maya y nuevas carreteras. Afirmó que la continuidad de la transformación implica priorizar a los pobres y mantener al poder al servicio de los demás. Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, también hizo un llamado a la unidad, recordando que la lucha de la Cuarta Transformación es por causas y no por cargos.

<u>"En Tabasco se construye la unidad", afirma Claudia Sheinbaum tras sumar el apoyo de 300 liderazgos estatales por Cuarta Transformación</u>

(2023-10-15, Cecilia Higuera Albarran, La Crónica de Hoy (sitio),)

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial del Partido Morena, destacó la importancia de la continuidad de la transformación en el sureste mexicano, que históricamente ha sido olvidado por los gobiernos anteriores. Sheinbaum aseguró que el próximo gobierno debe seguir apoyando a la región, incluyendo proyectos como el Tren Maya, nuevas carreteras y programas sociales, para garantizar su desarrollo económico. Durante un mitin en Tabasco, Sheinbaum afirmó que la Cuarta Transformación ha beneficiado a los más necesitados y ha logrado un movimiento con el apoyo de empresarios. Ella cree que la continuidad de la Cuarta Transformación es el único camino para el país y prometió ganar la Presidencia en 2024. Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, también enfatizó la importancia de la unidad y el compromiso para lograr la continuidad de la transformación.

Alerta Xóchitl Gálvez presupuesto millonario para Dos Bocas en 2024

(2023-10-15, Karina Aguilar, 24-Horas.mx (Sitio),)

La coordinadora nacional del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, ha cuestionado el presupuesto asignado a la Refinería de Dos Bocas, que supuestamente ya estaba terminada pero aún recibe financiamiento millonario. Gálvez señaló que la refinería está lejos de refinar petróleo y cuestionó los costos de operación del proyecto. También discutió el Tren Maya, señalando que algunos tramos no son viables en este momento y que el proyecto no será autosuficiente. Durante su visita a Puebla, Gálvez se reunió con padres de un ciclista fallecido en un accidente de tráfico, destacando la necesidad de invertir en infraestructura segura.

Categoría: Activismo

(2023-10-15, Redacción, La Neta Neta MX (sitio),)

El Tren Maya no es el único problema medioambiental que amenaza a la península de Yucatán. El territorio, uno de los más bellos del mundo, se ve afectado por los purines de las granjas porcícolas, una industria en crecimiento que tiene a los pueblos originarios preocupados. Homún, un pueblo de 3.000 habitantes, ha sido invadido por granjas de cerdos que generan grandes cantidades de purines, residuos líquidos altamente contaminantes. A pesar de las protestas, las granjas porcícolas continúan expandiéndose y los purines amenazan la calidad del agua y los cenotes, pozos naturales sagrados para los mayas. La situación se agrava por la falta de regulación y la permisividad de las autoridades, que han permitido la instalación de granjas porcícolas en áreas protegidas y zonas de recarga de acuíferos. Los expertos advierten que los



purines pueden filtrarse al subsuelo y contaminar los acuíferos, afectando a las comunidades indígenas que dependen del agua para su supervivencia.

LÓPEZ GATELL CREE QUE AMLO LO PROTEGERÁ TODA LA VIDA, ESTÁ LOCO, IRÁ DERECHITO A LA CÁRCEL: JAVIER COELLO TREJO

(2023-10-15, Redacción, Relevante MX (sitio),)

El periodista Edmundo Cázarez C. cuestiona la inversión de miles de millones de pesos en obras de "relumbrón", como el Tren Maya, argumentando que no se justifica el gasto. Además, advierte sobre el aumento de asaltos a los usuarios del tren.

COMUNICADO DE LA COMUNIDAD OTOMÍ RESIDENTE EN LA CIUDAD DE MÉXICO EN EL MARCO DEL III ANIVERSARIO DE LA TOMA INPI

(2023-10-15, Redacción, Congreso Nacional Indígena (Sitio),)

El CCRI-CG-EZLN ha emitido un comunicado en el que denuncia la militarización y la represión que enfrentan los pueblos originarios y comunidades indígenas en México. El comunicado menciona la resistencia de estos pueblos contra megaproyectos de muerte como el Tren Maya, el Corredor Interoceánico, el Proyecto Integral Morelos y el Aeropuerto Internacional de Santa Lucía. El comunicado también menciona la lucha de las mujeres indígenas contra la violencia machista y la desaparición forzada de mujeres y niñas. Además, se menciona la importancia de la solidaridad internacional en la defensa de la vida.

<u>Desplegados, batiseñales y el Noroñabus entran en la carrera de Morena por el gobierno</u> de la Ciudad de México

(2023-10-15, Redacción, Daniela Pastrana, Pie de Página (Sitio),)

El viernes 13 de octubre, la dirigencia nacional de Morena decidió incluir a Miguel Torruco Garza, actual diputado federal y hijo de Miguel Torruco Marqués, en la lista de candidatos plurinominales al Senado. Torruco Marqués fue inicialmente encargado del desarrollo del Tren Maya, pero fue reemplazado por Javier May. Los cinco aspirantes acordaron priorizar la unidad del partido y el proyecto político sobre cualquier diferencia personal.

El Tren Maya es símbolo de renacimiento para México: Sheinbaum

(2023-10-15, Redacción, Once noticias (sitio),)

La coordinadora nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, destacó el Tren Maya como un símbolo del renacimiento de México, subrayando que es una fuente de desarrollo sustentable y bienestar. Sheinbaum recordó el proceso de privatización de los ferrocarriles en 1995, catalogándolo como un fracaso y una afrenta, mientras que con la Cuarta Transformación, los trenes han resurgido como un medio de transporte eficiente y generador de desarrollo con bienestar. Sheinbaum hizo estas declaraciones desde la estación Valladolid del Tren Maya, antes de dirigirse a un evento en Villahermosa, Tabasco.

AMLO supervisa las obras de infraestructura complementaria al Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec

(2023-10-15, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, supervisó la construcción de una nueva vía de ferrocarril de Ixtepec al río Suchiate, como parte del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. Durante su recorrido, López Obrador acordó que se completará un tramo de 450 kilómetros con puentes, viaductos y estaciones en Tonalá antes de que termine su mandato, para



inaugurar el tren de pasajeros el 14 de septiembre de 2022. El presidente también se comprometió a inaugurar el Tren del Istmo el 22 de diciembre de este año. López Obrador declaró que el Tren Maya es el futuro del sureste de México.

Chambeadores se estrellan contra taxi y se suben al mercado de Izamal

(2023-10-15, Alonso García, Al Chile (sitio),)

El 15 de octubre, chambeadores del Tren Maya sufrieron un accidente en Izamal, Yucatán, después de una noche de copas. Aproximadamente a las 2 de la mañana, la camioneta en la que viajaban chocó contra un taxi y subió las escalinatas del mercado municipal antes de que los ocupantes huyeran del lugar. Afortunadamente, no hubo heridos graves, solo daños materiales. La policía tomó nota del incidente y se requirió una grúa para retirar el vehículo. Se mencionó que los ocupantes habían estado en un baile en el centro de Izamal y habían consumido alcohol.

<u>"Vamos a dar un ejemplo" Sheinbaum quiere democratizar al Poder Judicial para "quitar</u> sombra" de la corrupción

(2023-10-15, Redacción, Sin Embargo (sitio),)

Claudia Sheinbaum Prado, candidata a la Presidencia de México por el partido Morena, ha instado a democratizar el Poder Judicial del país para acabar con la corrupción. Durante su reciente gira por Tabasco, Sheinbaum destacó la necesidad de democratizar el Poder Judicial, al igual que se hizo con el Poder Ejecutivo y el Poder Legislativo. Sheinbaum busca que los jueces y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación sean elegidos por la ciudadanía. Además, expresó su deseo de que Morena gane las elecciones de 2024 y destacó la importancia de las mujeres en el liderazgo de México. Sheinbaum recordó las promesas cumplidas del presidente López Obrador, incluyendo el Tren Maya, la pensión a adultos mayores y la beca para jóvenes, destacando que cada movimiento se hizo sin corrupción.

Periodismo subjetivo | Y con AMLO volvieron los trenes de pasajeros

(2023-10-16, Jorge Gómez Naredo, Diario Basta (Sitio),)

El gobierno de México ha reactivado la industria ferroviaria, que había sido privatizada y desmantelada por gobiernos neoliberales anteriores. En los últimos cinco años, se han construido más de 1,900 kilómetros de vías ferroviarias, incluyendo el Tren Maya y el tren Transístmico. Esta reactivación ha beneficiado a la economía y al desarrollo del país. Sin embargo, aún hay mucho por hacer, ya que el país ha perdido más de 10,000 kilómetros de vías ferroviarias.

El verdugo en lo oscurito CLOSE UP | Insensibilidad y hambre insaciable de dinero han definido a Germán Larrea

(2023-10-15, Dulce Olvera, Sin Embargo (sitio),)

El empresario Germán Larrea, dueño de Grupo México, ha sido acusado de ser un "patrón explotador" y de ser "irresponsable" ante ecocidios, muertes y enfermedades causadas por sus mineras. Larrea también es señalado de ser "vengativo" con el Presidente Andrés Manuel López Obrador, después de que el Gobierno le retirara un contrato para un tramo del Tren Maya y expropiara una parte de las vías de Ferrosur, lo que generó una crisis migratoria en el centro del país. Aunque Larrea es el segundo empresario más rico de México, su rostro era desconocido hasta hace unos años.



Tren Maya, símbolo del renacimiento de México, asegura Claudia Sheinbaum

(2023-10-15, Magali Juárez, La Razón On line (Sitio),)

Claudia Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena, destacó el Tren Maya como un símbolo del renacimiento de México, afirmando que con la Cuarta Transformación regresaron los trenes de transporte y de carga. Sheinbaum compartió un video desde la estación Valladolid del tren, parte del Tramo 4 de 254 kilómetros, cinco estaciones y un distribuidor. La exjefa de gobierno de la Ciudad de México señaló que a pesar de los críticos, el Tren Maya es una realidad, recordando que los gobiernos anteriores dejaron caer el sistema de transporte ferroviario. Sheinbaum enfatizó la importancia de que los trenes vuelvan a funcionar en el país, generando desarrollo y bienestar.

37 morenistas dejan su cargo; buscan afianzar hegemonía de Morena

(2023-10-15, Redacción, Muro Político MX (sitio),)

El encargado del Tren Maya, Javier May, ha dejado su cargo en Fonatur para buscar la candidatura de Morena al gobierno de Tabasco. Esta renuncia se suma a las de otros 36 miembros de la clase política mexicana, que han dejado 39 cargos en un intento de afianzar la hegemonía de Morena en la política nacional. Estas renuncias han ocurrido entre 2018 y 2024 para buscar candidaturas de gobierno.

De Rocío para Andrés Manuel: la carta de renuncia y la gubernatura de Veracruz

(2023-10-16, José Luis Ortega Vidal, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio),)

Rocío Nahle García, ex Secretaria de Energía de México, ha renunciado a su cargo. En una carta dirigida al presidente Andrés Manuel López Obrador, Nahle García agradeció la oportunidad de coordinar el proyecto de la refinería Olmeca en Dos Bocas, que considera un "gran logro". La renuncia de Nahle García se produce en medio de la creciente presión sobre el presidente López Obrador, quien ha sido criticado por su manejo de la economía y la energía. Su renuncia también se produce en un momento en que el presidente busca la reelección en 2024 y enfrenta desafíos en la implementación de proyectos emblemáticos como el Tren Maya y el Aeropuerto Internacional de Santa Lucía.

Foto de deforestación por el Tren Maya gana el concurso Wildlife Photographer of the Year (2023-10-15, Redacción, Sopitas (sitio),)

El Tren Maya, una de las obras estrella de la administración de AMLO, ha sido criticado por la deforestación que ha causado. Más de 6 mil hectáreas y unos 10 millones de árboles fueron deforestados para dar paso al tren, según Fernando Martínez Belmar, quien ganó un concurso de fotografía por documentar el "ecocidio". Organizaciones y campañas como "Selvame del Tren" han denunciado los daños causados por la construcción del Tren Maya, incluyendo la destrucción de una región con gran biodiversidad y el daño al acuífero maya. Un tribunal internacional ha acusado al gobierno de México de cometer etnocidio y ecocidio con el Tren Maya.

Claudia Sheinbaum: Continuidad de transformación implica que siga apoyo en el sureste (2023-10-15, Redacción, Noticias MVS (Sitio),)

La Coordinadora Nacional de Defensa de la Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo, visitó Tabasco y enfatizó la importancia de la unidad en la continuidad de la transformación iniciada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Sheinbaum destacó que el siguiente gobierno debe tener claro que, por el bien de todos, primero los pobres. También subrayó la necesidad de que el poder se ponga al servicio de los demás y que no puede haber gobierno rico con pueblo pobre.



Sheinbaum aseguró que en 2024 la transformación llegará a todos los niveles de gobierno, con el apoyo y la unidad de todos los que se suman al proyecto de nación. Además, garantizó que Tabasco seguirá recibiendo apoyo para proyectos como el Tren Maya, nuevas carreteras y programas sociales, para asegurar el desarrollo económico del sureste mexicano. El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, también hizo un llamado a la unidad y a cerrar filas para garantizar la continuidad del movimiento.

El otro panorama por la construcción del Tren Maya, fotógrafo gana premio

(2023-10-15, Melissa Rodríguez, W Radio (Sitio),)

El fotógrafo mexicano Fernando Martínez Belmar ganó el concurso "Wildlife Photographer of the Year" con una foto que muestra el ecocidio causado por la construcción del Tren Maya en Yucatán. La imagen captura la magnitud y violencia de la deforestación, mostrando árboles imponentes reducidos a cerillas. Martínez Belmar, de 37 años, tituló la foto "El turismo bulldozer". Aunque agradecido por el premio, Martínez Belmar expresa tristeza, preocupación y enojo por la situación del ecocidio en la Península de Yucatán causado por el Tren Maya, construido en 2019 sin los estudios ni permisos ambientales.

Mañanera de AMLO hoy lunes 16 de octubre de 2023 en vivo

(2023-10-16, Rodrigo Ek, SDP Noticias (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) lleva a cabo su conferencia mañanera, en la que se espera que hable sobre varios temas importantes. Entre ellos se encuentra la guerra de Israel contra Hamás, que ha dejado más de 3 mil muertos. AMLO podría brindar detalles sobre el avión de la Fuerza Aérea Mexicana que rescató a mexicanos de Israel. Además, se espera que hable sobre los resultados de los candidatos de Morena en las elecciones 2024, así como la renuncia de Rocío Nahle a la Secretaría de Economía para contender por la gubernatura de Veracruz. También podría mencionar el eclipse solar anular que ocurrió el sábado 14 de octubre y la gira de Claudia Sheinbaum por el sureste, donde visitó el Aeropuerto de Tulum y el Tren Maya.

Ahora toca democratizar al Poder Judicial, dice la aspirante

(2023-10-15, Redacción, Concentra Arte (sitio),)

Claudia Sheinbaum, coordinadora nacional de los Comités de Defensa de la 4T, se comprometió a democratizar el Poder Judicial en México. Durante un evento en Campeche, Sheinbaum destacó las promesas cumplidas del presidente Andrés Manuel López Obrador, como el Tren Maya, el Interoceánico y la pensión para adultos mayores. Sheinbaum enfatizó la necesidad de ganar las dos terceras partes de la Cámara de Diputados para que el pueblo pueda elegir a los jueces por voto popular.

Alerta Xóchitl Gálvez presupuesto millonario para Dos Bocas en 202

(2023-10-15, Karina Aguilar, 24-Horas.mx (Sitio),)

La coordinadora nacional del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, ha expresado preocupación por el presupuesto millonario asignado a la Refinería de Dos Bocas, a pesar de que se supone que la construcción ya estaba terminada. Gálvez también destacó que el Tren Maya no será autosuficiente y que su costo de operación es preocupante. Durante su visita a Puebla, Gálvez abordó el problema de la movilidad, un tema que impulsa desde el Senado de la República.



La conductora, Patricia Rodríguez Calva, dijo que Xóchitl Gálvez criticó el gasto millonario en la construcción que realiza el Gobierno Federal de la refinería Dos Bocas.

(2023-10-15, Patricia Rodríguez Calva, 90.5 Imagen,)

La conductora Patricia Rodríguez Calva dijo que Xóchitl Gálvez criticó el gasto millonario en la construcción que realiza el Gobierno Federal de la refinería Dos Bocas Además aseguró que el Tren Maya no va ser autosuficiente

. .

Claudia Sheinbaum visitó la estación Valladolid del Tren Maya.

(2023-10-15, Alma Paola Wong, Canal 120 Milenio,)

Claudia Sheinbaum visitó la estación Valladolid del Tren Maya

..

Análisis sobre el día de la resistencia indígena y las movilizaciones en su conmemoración (Parte 3).

(2023-10-15, Natalia Sánchez, Canal 4 Foro TV,)

La mesa de análisis sobre el día de la resistencia indígena y las movilizaciones en su conmemoración fue conducida por Natalia Sánchez y estuvieron presentes Mario Quintero miembro de la Asamblea de Pueblos del Istmo en Defensa de la Tierra y el Territorio Diana Canterey coordinadora de Deuda por el Clima MX Rodrigo Rojas miembro del Frente por la Defensa de los Derechos de los Pueblos y Barrios del Anáhuac Mikaelah Drullard activista trans y Sebastián Muñoz coordinador general del Colectivo Racializades COLMEX Mikaelah habló sobre la resistencia que es un plan de acción para pueblos indígenas y personas afrodescendientes Diana agregó que las personas más afectadas por el cambio climático son personas vulnerables Además mencionó que el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial tienen mecanismos para "perdonar" deudas Sebastián pidió reconocer el racismo estructural Mario mencionó que las grandes ciudades les deben a los pueblos indígenas la vida como la conocen como la guerra del agua Rodrigo agregó que los mega proyectos en la Ciudad de México alteran el modo de vida Y hay una lucha con los pueblos originarios en contra del Programa General de Ordenamiento Territorial A: Fobaproa Pemex Raymundo Campos Tren Maya Corredor Interoceánico

..

<u>Claudia Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena, visitó las obras de la estación</u> Valladolid del Tren Maya ubicado en Yucatán.

(2023-10-15, Enrique Burgos, Canal 120 Milenio,)

Claudia Sheinbaum aspirante presidencial de Morena visitó las obras de la estación Valladolid del Tren Maya ubicado en Yucatán

..





Análisis sobre el día de la resistencia indígena y las movilizaciones en su conmemoración (Parte 1)

(2023-10-15, Natalia Sánchez, Canal 4 Foro TV,)

La mesa de análisis sobre el día de la resistencia indígena y las movilizaciones en su conmemoración fue conducida por Natalia Sánchez y estuvieron presentes Mario Quintero miembro de la Asamblea de Pueblos del Istmo en Defensa de la Tierra y el Territorio Diana Canterey coordinadora de Deuda por el Clima MX Rodrigo Rojas miembro del Frente por la Defensa de los Derechos de los Pueblos y Barrios del Anáhuac Mikaelah Drullard activista trans y Sebastián Muñoz coordinador general del Colectivo Racializades COLMEX Mario explicó que el 12 de octubre se cumplieron 531 años de la llegada de los colonizadores en el continente americano y que la violencia no ha terminado en contra de las comunidades indígenas Rodrigo dijo que la guerra es contra el sistema político económico capitalista y que hay una distribución injusta del agua Diana mencionó que se busca la cancelación de las deudas del sur global Mikaelah agregó que se quiere borrar a las personas negras e indígenas Sebastián añadió que el mestizaje es una construcción del estado mexicano para invisibilizar la influencia de las comunidades indígenas en el país A: Tren Maya Federico Navarrete

..

Desde Tabasco, Claudia Sheinbaum aseguró que no puede haber división, pues en el estado se construye la unidad. Aseguró que la continuidad de la 4T implica el apoyo al sureste mexicano.

(2023-10-15, Sandra González, Canal 120 Milenio,)

Desde Tabasco Claudia Sheinbaum aseguró que no puede haber división pues en el estado se construye la unidad Aseguró que la continuidad de la 4T implica el apoyo al sureste mexicano Se le dará así continuidad al Tren Maya al Tren Transístmico y habrá acuerdo para ver cuántas carreteras se seguirán construyendo

..

Meta 2024, Telediario Matutino.

(2023-10-16, Ana Laura Alanís, Liliana Sosa, David Medrano, Canal 6 Multimedios,)

*Claudia Sheinbaum coordinadora de los Comités de Defensa de la 4T visitó la obra del Tren Maya cmo parte de su gira por el sureste del país *Xóchitl Gálvez coordinadora del Frente Amplio por México arremetió contra Omar García Harfurch aspirante a los Comités de Defensa de la 4T por la capital del país

..

Las encuestas no me preocupan: Xóchitl Gálvez.

(2023-10-16, Guadalupe Contreras, Canal 11 Once,)

Las encuestas no me preocupan: Xóchitl Gálvez La virtual candidata de los partidos Acción Nacional (PAN) Revolucionario Institucional (PRI) y Partido de la Revolución Democrática (PRD) Xóchitl Gálvez aseguró que no le preocupan las encuestas realizadas con miras a las próximas elecciones presidenciales de 2024 que la sitúan hasta con 30 puntos por debajo de Claudia Sheinbaum coordinadora para la Defensa de la 4T Tras asistir al Segundo Informe de Gobierno



del alcalde de Puebla Eduardo Rivera la virtual aspirante del Frente Amplio por México reconoció que el 50 % de la población aún no sabe quién es ella Además Xóchitl Gálvez aprovechó la oportunidad para criticar las obras insignias del Gobierno Federal como la Refinería Olmeca en Dos Bocas Tabasco así como el Tren Maya

.

AIFA

Parte otro vuelo de Israel a México con rescatados

(2023-10-15, Redacción, Reforma.com (sitio),)

Un vuelo de mexicanos rescatados en Israel ha partido hacia México desde el Aeropuerto de Tel Aviv. La Fuerza Aérea Mexicana ha transportado a cientos de connacionales de vuelta a casa como parte de la ayuda humanitaria. El vuelo hará escalas técnicas en Turquía, Irlanda, Canadá y Estados Unidos antes de llegar al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en el Estado de México. La semana pasada, dos vuelos de la Sedena repatriaron a 250 mexicanos del conflicto bélico en Israel. El gobierno mexicano ha establecido un puente aéreo desde Israel a Madrid, España, para repatriar a los ciudadanos mexicanos.

Llegan mexicanos a Madrid con puente aéreo desde Israel

(2023-10-15, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio),)

El primer grupo de connacionales varados en Israel tras los ataques de Hamas ha sido trasladado a Madrid a través de un puente aéreo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). La Embajada de México en España ha gestionado con la aerolínea Iberia un precio preferencial para vuelos directos Madrid-México, con 44 solicitudes recibidas hasta el momento. El Presidente Andrés Manuel López Obrador informó que 764 mexicanos se quedaron varados en Israel, incluyendo un grupo adicional a los 287 connacionales repatriados el 11 de octubre.

"Aeropuerto de Texcoco, una oportunidad que se dejó ir"

(2023-10-16, Julio Suárez, El Universal, . 6)

El Aeropuerto Internacional de Estambul, construido para solucionar la saturación aérea en Turquía, ha logrado convertirse en uno de los mejores aeropuertos del mundo, con hasta 60 operaciones por hora y más de 64 millones de pasajeros en 2022. En contraste, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en México, que reemplazó al proyecto cancelado del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), sigue luchando por despegar, con pasillos y comercios vacíos 19 meses después de su apertura. El experto en temas aeronáuticos, Juan Carlos Machorro, señala que México necesita un aeropuerto de primer mundo para competir a nivel mundial y que la próxima administración deberá replantear alternativas para lograr el crecimiento del sector.

El NAIM vs Estambul; "una oportunidad que se dejó ir"

(2023-10-16, Julio Suárez, El Universal (sitio),)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en México, construido en lugar del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), aún no ha logrado despegar. A 19 meses de su apertura, sus pasillos y comercios están vacíos, con solo dos espacios destinados a mostradores que esperan la llegada de aerolíneas. En comparación, el Aeropuerto de Estambul, que compitió con el NAIM por el título de mejor proyecto aeroportuario, ha logrado duplicar la cantidad de



usuarios en 2022, alcanzando los 64.4 millones. Expertos en temas aeronáuticos argumentan que México necesita un aeropuerto de primer mundo para conectarse globalmente y crecer en el sector aeroportuario. Sin embargo, el gobierno federal ha anunciado la reducción de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México Benito Juárez (AICM), que pasará de 52 a 43 por hora. Aunque el NAIM no se construyó, expertos sostienen que es necesario replantear las alternativas para el crecimiento del país en el sector aeroportuario.

De Naturaleza Política // Destruir la T2, ¿consigna?...

(2023-10-16, Enrique Aranda, Excélsior, . 20)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha sido objeto de críticas y denuncias por su inoperatividad y presiones para trasladar operaciones de carga y pasajeros a la base militar de Santa Lucía. La Terminal 2 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México también ha sufrido abandono y destrucción, con falta de mantenimiento y atención especializada. Un vuelo de Aeroméxico procedente de Los Ángeles experimentó retrasos y dificultades al llegar a la Terminal 2, con una espera de 45 minutos para desembarcar y un calvario para los pasajeros al caminar por pasillos sucios y malolientes. El servicio de migración también fue deficiente. Estas condiciones inaceptables parecen ser resultado de una falta de mantenimiento intencional, lo que plantea riesgos para la seguridad y la democracia.

158 mexicanos que se encontraban en la zona de guerra arribaron a Madrid y otras 284 salieron anoche

(2023-10-16, David Vicenteño, Excélsior, . 1,26)

El primer grupo de 158 mexicanos rescatados de Israel llegó a Madrid como parte del puente aéreo establecido por la SRE y la Sedena. Se gestionó una tarifa especial para aquellos que deseen continuar su regreso a México. Otros 284 mexicanos salieron del Aeropuerto David Ben Gurion en Tel Aviv con destino al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Esta operación de ayuda humanitaria y rescate ha apoyado a un total de 717 mexicanos.

Destruir la T2, ¿consigna?...

(2023-10-16, Enrique Aranda, Excélsior (Sitio),)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha sido objeto de críticas y denuncias de directivos del sector aeronáutico, quienes acusan al gobierno de Andrés Manuel López Obrador de presionar a las aerolíneas para trasladar sus operaciones a la inoperativa base militar de Santa Lucía. Mientras tanto, las terminales 1 y 2 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México están en estado de abandono, lo que ha llevado a una degradación de los servicios ofrecidos a los pasajeros. La Terminal 2, en particular, ha sufrido una falta de mantenimiento y atención, lo que ha generado retrasos y una experiencia desagradable para los pasajeros. Esta situación ha llevado a cuestionar la prioridad del gobierno en la construcción de la AIFA, en lugar de invertir en la modernización de las terminales existentes.

Israel evacúa a 20 mil personas de la frontera con Gaza

(2023-10-16, DPA, Redacción, Excélsior (Sitio),)

Las autoridades israelíes han comenzado la evacuación de la ciudad de Sderot, cerca de la Franja de Gaza, en preparación para una operación militar terrestre a gran escala en el enclave palestino. La evacuación es voluntaria pero recomendada para evitar riesgos para la población. Hasta ahora, dos tercios de los 30 mil habitantes de Sderot han abandonado la ciudad. El jefe



del Estado Mayor de las Fuerzas Armadas israelíes, el general Herzi Halevi, ha anunciado que entrarán "pronto" en Gaza. Mientras tanto, Gaza ha registrado 2,600 muertes en los ataques israelíes. En otro lugar, el primer grupo de 158 mexicanos rescatados de Israel ha llegado a Madrid como parte de un puente aéreo establecido por la Secretaría de Relaciones Exteriores y la Secretaría de la Defensa Nacional de México. Dos aviones militares de la Fuerza Aérea Mexicana han trasladado a los mexicanos desde Tel Aviv al Aeropuerto Internacional de Barajas, y los últimos 275 mexicanos rescatados han salido de Tel Aviv con destino al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

Llegan los primeros vuelos a Madrid desde Israel

(2023-10-16, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1,6)

El presidente Andrés Manuel López Obrador instruyó un puente humanitario para evacuar a los mexicanos de la zona de conflicto en Israel-Palestina, y 158 mexicanos han sido evacuados a Madrid, España, en dos vuelos de la Fuerza Aérea Mexicana. El embajador de México en España, Quirino Ordaz, recibió a los evacuados. Aunque 445 mexicanos están fuera de peligro, aún quedan 555 en Israel. La Secretaría de Relaciones Exteriores informó que la embajada de México en España gestionó tarifas preferenciales con la aerolínea Iberia para vuelos directos Madrid-México.

Parte otro vuelo de Israel a México con rescatados

(2023-10-16, Agencia Reforma, El Diario del Noroeste CHIH (sitio),)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en Ciudad de México ha recibido vuelos de repatriación de mexicanos desde Israel. La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) informó que cientos de connacionales fueron ingresados al avión de la Fuerza Aérea Mexicana. El vuelo, que realizó escalas técnicas en Turquía, Irlanda, Canadá y Estados Unidos, se espera que llegue a AIFA en 22 horas. La semana pasada, dos vuelos de la Sedena repatriaron a 250 mexicanos del conflicto en Israel. A partir de ahora, los vuelos se realizarán a través de un puente aéreo de Israel a Madrid, España, y los mexicanos deberán buscar la forma de regresar o ir a otro lugar desde allí.

Rescatados en Madrid podrán volver en vuelos con descuento

(2023-10-16, Àngel Cabrera, 24-Horas.mx (Sitio),)

El embajador de México en España, Quirino Ordaz, recibió a los primeros mexicanos evacuados de la zona de guerra entre Israel y Palestina en el Aeropuerto Adolfo Suárez de Madrid-Barajas. Los mexicanos, que fueron rescatados por la Fuerza Aérea Mexicana, podrán regresar a México a precios preferenciales en vuelos de Iberia, gracias a las gestiones de la embajada. Aunque los primeros vuelos de rescate fueron entre el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y Tel Aviv, se estableció la zona segura de llegada en España debido a la distancia entre ambos puntos. La embajada ha recibido 44 solicitudes para comprar vuelos con precios preferenciales de Iberia. Se estima que más de 500 mexicanos aún necesitan ser evacuados de la zona de guerra.

Aviones de la Fuerza Aérea regresan a México con 275 mexicanos evacuados de Israel

(2023-10-16, Redacción, Concentra Arte (sitio),)

Dos aviones de la Fuerza Aérea Mexicana han despegado desde el aeropuerto Ben Gurión de Tel Aviv, Israel, con 275 mexicanos a bordo, que serán repatriados al país en las próximas horas.



Los aviones harán escalas en Turquía, Irlanda, Canadá y Estados Unidos antes de llegar a la base área de Santa Lucía, donde se encuentra el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Esta repatriación se suma a los 287 mexicanos que fueron evacuados la semana pasada y a los 158 que fueron evacuados el domingo. La cancillería dio prioridad a las personas en situación de vulnerabilidad, como niños, personas lesionadas o con condiciones médicas, personas de la tercera edad, personas con discapacidad y mujeres embarazadas.

2 servicios con los que le quiere dar la vuelta la aerolínea de AMLO a Volaris y Vivaaerobus (2023-10-16, Claudia Juárez, La Silla Rota (sitio),)

El gobierno mexicano ha llegado a un acuerdo con los antiguos empleados de la extinta aerolínea Mexicana de Aviación para comprar la marca de la compañía por 815 millones de pesos e inyectarle unos 4,000 millones de pesos para ponerla a volar en los próximos meses. La nueva Mexicana de Aviación planea ofrecer boletos iniciales con un descuento de entre el 18% y el 20% en comparación con otras aerolíneas nacionales, y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) hará un "descuento" a la compañía aérea del estado de 14% en el cobro de la Tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA). Sin embargo, el AIFA no ha recibido aún la autorización de la Agencia Federal de Aviación Civil para operar.

Ya están a salvo en Madrid 158 mexicanos

(2023-10-16, Redacción, Basta, . 1,5)

La Secretaría de Relaciones Exteriores de México ha anunciado que 158 mexicanos atrapados en la zona de conflicto entre Israel y Hamás en la franja de Gaza han sido trasladados a Madrid. Dos aviones de la Fuerza Aérea Mexicana partieron del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y lograron rescatar a los connacionales, que ahora están a salvo en la capital española. Mientras tanto, en Tijuana, Baja California, se están preparando albergues para refugiar a palestinos e israelíes que huyen de la región en conflicto y buscan refugio en México.

Delfina Gómez cumple su primer mes de gobierno

(2023-10-16, Violeta Huerta, El Sol de Toluca (sitio),)

La gobernadora de Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, ha implementado varios proyectos y programas durante su primer mes de gobierno, incluyendo la entrega de títulos de propiedad, la basificación de docentes y la firma de convenios con el INEA y el IMSS - Bienestar. También ha realizado giras por diferentes municipios, inaugurando obras y anunciando programas de apoyo. Ha visitado la Ciudad de México para reunirse con el presidente Andrés Manuel López Obrador y supervisar la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Además, ha firmado convenios con el IMSS Bienestar y el INEA para erradicar el analfabetismo.

No cesa el fuego en la zona de guerra

(2023-10-16, Àngel Cabrera, 24 Horas, . 1,4)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en el Estado de México ha sido utilizado como punto de partida para la evacuación de compatriotas atrapados en el conflicto entre Israel y la organización terrorista Hamás. Sin embargo, la distancia entre AIFA y Tel Aviv retrasaba la evacuación, por lo que se estableció una zona segura de llegada en Madrid, España. La Embajada de México en España ha negociado precios preferenciales con la aerolínea Iberia para vuelos directos Madrid-México, disponibles a partir de este lunes. Hasta la fecha, la embajada ha



recibido 44 solicitudes para comprar los vuelos con el precio preferencial. Se estima que más de 500 compatriotas aún necesitan ser evacuados de la zona de guerra en Israel.

Llegan a Madrid 158 mexicanos rescatados

(2023-10-16, Tanya Acosta, Uno más Uno, . 1,5)

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó que 158 mexicanos atrapados en la guerra entre Israel y Palestina fueron trasladados a través de un puente aéreo entre Tel Aviv, Madrid y México. Dos aeronaves de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) llevaron a cabo el traslado, que fue recibido por el embajador de México en España, Quirino Ordaz Coppel. Este plan de repatriación está disponible para todos los mexicanos que lo requieran y deben registrarse a través de la página oficial de la SRE. Una vez en Madrid, los mexicanos pueden buscar su propio transporte seguro a México. Las aeronaves de la Sedena continuarán con el plan de repatriación después de este puente, priorizando a personas vulnerables. Una de las mexicanas que fue trasladada es Claudia García, quien atravesó un estricto control de seguridad en el aeropuerto de Tel Aviv.

Detienen a presuntos integrantes de 'Los Ubers'

(2023-10-16, Redacción, Eje Central (sitio),)

Las autoridades de Ecatepec de Morelos, en colaboración con la Fiscalía Mexiquense, han capturado al presunto líder y a dos miembros de la banda delictiva conocida como "Los Ubers", responsables de más de 200 robos de vehículos y al menos un homicidio. El alcalde Fernando Vilchis reveló que las autoridades lograron descifrar el modus operandi de la banda, que consistía en asaltar con violencia a conductores de taxis por aplicación. En un operativo conjunto, los agentes lograron la captura de Joshua Jair, líder de la banda, y otros dos miembros, Gerardo N. y Tania Nayeli N. Esta acción representa un importante golpe a la delincuencia organizada en la región.

Los enemigos de la aviación mexicana

(2023-10-16, Ximena Garmendia, SDP Noticias (sitio),)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha sido objeto de críticas y calumnias, con acusaciones de que las aerolíneas están siendo obligadas a utilizarlo. Sin embargo, cada Estado soberano tiene la potestad de manejar la aviación como más le convenga y establecer sus propias reglas. Además, el AIFA es un proyecto de infraestructura estratégica que busca impulsar el crecimiento económico y la conectividad del país. En contraste, la oposición ha defendido proyectos que han sido un fracaso, como el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM), que fue cancelado después de gastar miles de millones de pesos. La construcción del AIFA ha generado empleos y ha sido un éxito, con un avance del 85% en su construcción.

El primer grupo de 158 mexicanos rescatados en Hamáz - Israel Ilegó a Madrid gracias al puente aéreo establecido y la SRE informó que fueron recibidos por el embajador de México en España.

(2023-10-16, Francisco Zea, Canal 3 Imagen,)

El primer grupo de 158 mexicanos rescatados en Hamáz - Israel llegó a Madrid gracias al puente aéreo establecido y la SRE informó que fueron recibidos por el embajador de México en España La SRE señaló que se gestionó un total de 30 asientos diarios para dar el regreso de mexicanos



trasladados a Madrid desde Israel para que regresen a México El día de hoy 275 mexicanos más viajan en dirección al AIFA para concluir el proceso de repatriación

..

REFINERÍA DOS BOCAS

Tu Opinión Reforma. Premios Morena

(2023-10-16, Carta Abierta, Reforma, . 4)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha sido criticado por premiar a sus colaboradores con candidaturas políticas tras lograr ciertos objetivos. Rocío Nahle, quien encabezó la construcción de la Refinería Dos Bocas, podría recibir la candidatura al Gobierno de Veracruz. Alfonso Durazo, tras su labor en el combate a la delincuencia, fue postulado como Gobernador de Sonora. Ignacio Mier también busca ser premiado con una candidatura en Puebla. Esto ha llevado a cuestionamientos sobre la lealtad y fidelidad al presidente, y si estos premios son una estrategia para mantener el control político.

Historias de NegoCEOs // La guerra por las candidaturas de Morena y sus favoritos (2023-10-16, Mario Maldonado, El Universal. , 12)

Claudia Sheinbaum, la nueva cabeza de Morena, enfrenta su primera prueba de legitimidad al seleccionar a los candidatos que competirán por las ocho gubernaturas que se votarán en 2024 y por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Sheinbaum y el presidente nacional del partido, Mario Delgado, tienen el poder para imponer a sus aspirantes desde el centro, pero se enfrentan a resistencias de los comités estatales y gobernadores morenistas. En la Ciudad de México, la contienda se centra en Omar García Harfuch y Clara Brugada, con García Harfuch como puntero en las encuestas. En los estados del sureste, Sheinbaum busca contrarrestar las intromisiones de sus rivales por la candidatura presidencial, apoyando a Javier May en Tabasco y perfiles femeninos en Chiapas. En Puebla, Ignacio Mier, Alejandro Armenta y Olivia Salomón son los principales candidatos, mientras que en Veracruz se defiende a Rocío Nahle ante rumores de una crisis de imagen por la refinería Dos Bocas.

Pemex beneficia a estados gobernados por Morena.

(2023-10-16, Everardo Martínez, El Universal, . 1,25)

Los donativos de combustible y asfalto de Petróleos Mexicanos (Pemex) a los gobiernos estatales, especialmente aquellos gobernados por Morena, partido del presidente Andrés Manuel López Obrador, han aumentado un 33% en 2022, pasando de mil 80 a mil 438 millones de pesos. De estos apoyos, el 82% se ha concentrado en seis entidades gobernadas por Morena, incluyendo Tabasco, Campeche, Tamaulipas, Veracruz, Oaxaca e Hidalgo. Las donaciones han generado controversia, especialmente después de las acusaciones de que México donó petróleo a Cuba. La académica Miriam Grunstein ha criticado estas donaciones, argumentando que Pemex no satisface la demanda nacional de combustibles y que las donaciones pueden tener un propósito meramente electoral. La Auditoría Superior de la Federación también ha expresado preocupaciones sobre el uso discrecional de recursos públicos en donaciones anteriores de Pemex.



Crecen donaciones de Pemex a los estados... gobernados por Morena

(2023-10-16, Everardo Martínez, El Universal (sitio),)

Petróleos Mexicanos (Pemex) ha aumentado en un 33% las donaciones de combustible y asfalto a los estados de México en 2022 en comparación con el año anterior, llegando a un total de 1.438 millones de pesos. Sin embargo, el 82% de estas donaciones se concentró en seis estados gobernados por el partido Morena, incluyendo Tabasco, Campeche, Tamaulipas, Veracruz, Oaxaca e Hidalgo. Estas donaciones han generado controversia, especialmente después de que la canciller Alicia Bárcena sugiriera que México donó petróleo a Cuba. Aunque el director general de Pemex, Octavio Romero Oropeza, negó estas acusaciones, las donaciones han sido cuestionadas por su falta de sentido económico y su posible propósito electoral. Además, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha expresado preocupaciones sobre el uso discrecional de los recursos públicos en estas donaciones.

La guerra por las candidaturas de Morena y sus favoritos

(2023-10-16, Mario Maldonado, El Universal (sitio),)

La designación de candidatos para las elecciones de 2024 será una prueba de legitimidad para Claudia Sheinbaum, gobernadora de la Ciudad de México. Aunque Andrés Manuel López Obrador ha intervenido en la selección de candidatos, Sheinbaum y el presidente del partido, Mario Delgado, tienen el poder para imponer a sus aspirantes. La contienda en la Ciudad de México se centra en Omar García Harfuch y Clara Brugada, con García Harfuch como favorito. Sheinbaum también tiene interés en los estados del sureste, especialmente en Veracruz, donde se espera que AMLO envíe a Rocío Nahle, a pesar de los rumores de una crisis de imagen debido al desastre en la refinería Dos Bocas. Otros estados clave son Puebla, Jalisco, Guanajuato y Yucatán. Veracruz, en particular, es un estado clave debido a su alto número de votantes.

<u>Dinero // Aburto y la seguridad de las candidatas // En Navidad el petróleo podría subir a 100 dólares // Eclipsados</u>

(2023-10-16, Enrique Galván Ochoa, La Jornada, . 12)

El presidente López Obrador ha sugerido que un grupo de elite del Ejército proteja a las candidatas presidenciales Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, quienes han aceptado la propuesta. Se trata de un comando equipado con tecnología de última generación. Por otro lado, se espera la liberación de Mario Aburto, "presunto asesino confeso" del candidato presidencial Luis Donaldo Colosio, ya que el delito era de orden común y debió haber sido juzgado por un tribunal local de Baja California. Además, se prevé que el precio del petróleo en el mercado internacional suba a 100 dólares el barril debido al conflicto Israel-Hamas. La secretaria de Energía, Rocío Nahle, ha renunciado para buscar la gubernatura de Veracruz. El presidente López Obrador dará a conocer al nuevo titular de Energía esta semana, quien se encargará de terminar la refinería de Dos Bocas. Por otro lado, Xóchitl Gálvez ha sido relanzada por el Frente Unido, sin la presencia del Frente Amplio, y se ha resucitado el "movimiento rosa" para defender al Poder Judicial. Finalmente, millones de personas en todo el mundo están marchando en solidaridad con Gaza.

Desde San Lázaro // Sin producir un barril, premian a Nahle

(2023-10-16, Alejo Sanchez Cano, El Financiero, . 33)

El exsecretario de Energía, Alejo Sánchez Cano, critica la nominación de Rocío Nahle como candidata de Morena para la gubernatura de Veracruz. Sánchez Cano argumenta que Nahle no



es nativa de Veracruz y no cumplió con su principal encomienda como secretaria de Energía, la construcción y operación de la refinería de Dos Bocas, que aún no ha entrado en total operación y ha tenido un sobrecosto de 18 mil millones de dólares. Además, Sánchez Cano señala que Nahle ha sido acusada de malversación de fondos y asignaciones directas a familiares por casi cinco mil millones de pesos. A pesar de esto, la nominación de Nahle parece un hecho, cumpliendo con la equidad de género impuesta por el INE.

Queda a deber Nahle en Sener: expertos

(2023-10-16, Héctor Usla, El Financiero, . 12)

La exsecretaria de Energía, Rocío Nahle, dejó una serie de pendientes en su gestión, según expertos. Hubo un alto sobrecosto en la construcción de la refinería de Dos Bocas, cuyo procesamiento y producción de combustibles está lejos de las metas establecidas. Además, la producción de petróleo crudo se quedó por debajo de los objetivos planteados por la administración de Nahle. Por otro lado, la exsecretaria buscó poner orden en el sector energético, pero dejó muchas empresas fuera. Aunque en el papel las ideas fueron buenas, las estrategias fueron exageradas. Nahle renunció a su cargo para buscar la gubernatura de Veracruz.

Sin producir un barril, premian a Nahle

(2023-10-16, Alejo Sanchez Cano, El Financiero (Sitio),)

La exsecretaria de Energía, Rocío Nahle, ha renunciado a su cargo para buscar la candidatura por Morena a la gubernatura de Veracruz. Sin embargo, su principal encomienda, la construcción y operación de la refinería de Dos Bocas, no se ha completado y ha tenido un costo de 18 mil millones de dólares. Aunque Nahle cuenta con el respaldo del presidente López Obrador, su nominación no garantiza la victoria en las elecciones. Los veracruzanos podrían preferir a un candidato nativo y con arraigo en el estado. Además, Nahle ha sido cuestionada por malversación de fondos y opacidad en la construcción de Dos Bocas.

Manuel Huerta y Sergio Gutiérrez tiene fe en la encuesta

(2023-10-16, Redacción, Entorno Político VER (sitio),)

El Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz, presidido por Lizbeth Aurelia Jiménez Aguirre, enfrenta críticas por su actuación. El proceso interno de selección de candidatos de Morena ha dejado muchos heridos, incluyendo a fundadores del partido. La encuesta para la gubernatura de Veracruz ha generado incertidumbre, especialmente después de las afirmaciones falsas del presidente López Obrador sobre la finalización de la refinería de Dos Bocas. Rocío Nahle, aspirante a la candidatura, es la única no veracruzana y la que necesita urgentemente el fuero. Manuel Huerta Ladrón de Guevara y Sergio Gutiérrez Luna confían en los resultados de las encuestas. La falta de respuesta a las quejas de los militantes podría hacer que Morena pierda apoyo. Ricardo Ahued Bardahuil, a pesar de haberse descartado para la candidatura, sigue siendo mencionado como posible candidato. Por otro lado, Oscar Lara sería el candidato de Movimiento Ciudadano para Veracruz, aunque su falta de experiencia en cargos públicos anteriores podría ser un obstáculo.

AQUÍ EN EL CONGRESO: AMLO y Claudia a palomear las 9 candidaturas

(2023-10-16, Redacción, Al Momento MX (sitio),)

El líder nacional de Morena, Mario Delgado, revelará en los próximos 15 días los resultados de las candidaturas para los nueve estados que se disputarán en 2024. Las encuestas ya tienen a



los favorecidos, según los pronósticos. Por ejemplo, Clara Brugada, Omar García Harfuch, Mariana Boy, Hugo López-Gatell y Miguel Torruco están clasificados para ser encuestados en la Ciudad de México, y se espera que García Harfuch sea el candidato seleccionado. En Chiapas, Eduardo Ramírez lidera las encuestas, mientras que en Guanajuato, Ricardo Sheffield es el favorito. En Jalisco, Carlos Lomelí y Antonio Pérez Garibay están empatados. Alejandro Armenta lidera las encuestas en Puebla, Javier May en Tabasco, Rocío Nahle en Veracruz, Huacho Díaz en Yucatán, y no hay claridad en Morelos. Además, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, pugna por el derecho de la mujer a la paridad en la toma de decisiones. Vocero.com.mx (Sitio),

¿El TSJE será la punta de la madeja?...

(2023-10-16, Redacción, Política al Día VER (Sitio),)

El proceso de selección de candidatos en Morena está dejando muchos heridos y ha generado críticas por las imposiciones y caprichos cupulares. Entre los candidatos a la gubernatura de Veracruz, Rocío Nahle es la única no veracruzana y la única que necesita el fuero. Sin embargo, Manuel Huerta y Sergio Gutiérrez confían en las encuestas, que podrían favorecer a Nahle. A pesar de las quejas de los militantes de Morena, el partido ha ignorado sus señalamientos y ha comido ansias por desprestigiarlos, lo que podría hacer perder a Morena. Por otro lado, el presidente municipal de Xalapa, Ricardo Ahued Bardahuil, ha sido descartado para la candidatura morenista a la gubernatura de Veracruz, pero algunos lo consideran el candidato ideal. En cuanto a Movimiento Ciudadano, Oscar Lara sería el candidato para Veracruz, aunque su historial político ha generado dudas.

Libertad Bajo Palabra VER (Sitio),

AQUÍ EN EL CONGRESO: AMLO y Claudia a palomear las 9 candidaturas

(2023-10-16, Rafael Maya, El Maya QROO (Sitio),)

El líder nacional de Morena, Mario Delgado, revelará en los próximos 15 días los resultados de las candidaturas para los nueve estados que se disputarán en 2024. Aunque las encuestas aún no han comenzado, se espera que los favorecidos sean Clara Brugada, Omar García Harfuch, Mariana Boy, Hugo López-Gatell y Miguel Torruco para la Ciudad de México. En Chiapas, Eduardo Ramírez es el favorito, mientras que en Guanajuato se perfila Ricardo Sheffield. En Jalisco, Carlos Lomelí y Antonio Pérez Garibay están en empate, mientras que en Puebla, Alejandro Armenta lidera las encuestas. Para Veracruz, Rocío Nahle es la favorita, y en Yucatán, Huacho Díaz lidera, aunque los verdes podrían presionar para que Jorge Carlos Ramírez Marín sea el candidato. En Morelos, aún no hay claridad. Por otro lado, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, pugna por el derecho de las mujeres a la paridad en la toma de decisiones, proponiendo que la paridad sea una garantía constitucional y un principio rector del Estado.

REPECHAJE | ¿El TSJE será la punta de la madeja?...

(2023-10-15, Redacción, Formato 7 VER (Sitio),)

El Tribunal Superior de Justicia del Estado, encabezado por Lizbeth Aurelia Jiménez Aguirre, podría enfrentar problemas legales debido a cuestionamientos sobre su actuación. El proceso de selección de candidatos de Morena ha dejado a muchos heridos, incluyendo a fundadores del partido. La encuesta para elegir al candidato a la gubernatura de Veracruz podría favorecer a Rocío Nahle, a pesar de que la refinería de Dos Bocas aún no está terminada y no se han dado



cuentas de los fondos invertidos. Sin embargo, otros aspirantes, como Manuel Huerta Ladrón de Guevara y Sergio Gutiérrez Luna, confían en que las encuestas arrojen resultados coherentes, que no favorezcan a Nahle. En Morena, se han ignorado las quejas de los militantes y se han atacado a quienes se quejan. A pesar de que Ricardo Ahued Bardahuil se ha descartado para la candidatura, algunos sugieren que debería ser el candidato de Morena. Oscar Lara, candidato de Movimiento Ciudadano, ha sido elogiado, pero se cuestiona su historial político.

Quirino Moreno Quiza/Repechaje

(2023-10-16, Redacción, Quadratín VER (sitio),)

El Tribunal Superior de Justicia del Estado, presidido por Lizbeth Aurelia Jiménez Aguirre, podría enfrentar problemas legales debido a la actuación cuestionada de varios jueces y funcionarios. El proceso interno de selección de candidatos de Morena está dejando a muchos heridos, incluyendo a fundadores del partido. La refinería de Dos Bocas, supuestamente terminada, sigue sin concluir y Rocío Nahle, la única aspirante no veracruzana, busca impunidad a través del fuero. Manuel Huerta Ladrón de Guevara y Sergio Gutiérrez Luna confían en los resultados de las encuestas, que probablemente no favorecerán a Nahle. Los militantes defraudados de Morena podrían hacer perder al partido. A pesar de su rechazo a la candidatura, Ricardo Ahued Bardahuil sigue siendo considerado por algunos como el candidato ideal. Por otro lado, Oscar Lara sería el candidato de Movimiento Ciudadano para Veracruz, pero su historial político es cuestionable.

Sener debe dar a conocer presupuesto de Dos Bocas: INAI

(2023-10-15, Redacción, Es Diario CHIS (Sitio),)

La Secretaría de Economía de México ha sido ordenada por el INAI a revelar el presupuesto anual asignado al Proyecto de la refinería de Dos Bocas, Tabasco. Un particular había solicitado esta información, alegando que la transparencia es clave para comprobar el correcto manejo de recursos públicos y la rentabilidad del proyecto. La Sener respondió que no tenía registros de haber asignado, autorizado o erogado recursos para el proyecto, pero se encontró información en fuentes públicas oficiales que contradecía esta afirmación. El Pleno del INAI revocó la respuesta y ordenó una nueva búsqueda de la información solicitada.

AMLO DESPIDE CON APLAUSOS A ROCÍO NAHLE

(2023-10-15, Redacción, Sayune VER (sitio),

El presidente Andrés Manuel López Obrador aceptó la renuncia de Rocío Nahle García como titular de la Secretaría de Energía. En una reunión en Coatzacoalcos, Veracruz, López Obrador agradeció a Nahle por su trabajo y compromiso durante sus cinco años en el cargo. Reconoció su contribución a la construcción de la refinería de Dos Bocas, Tabasco, uno de los proyectos más importantes de la Cuarta Transformación. Nahle agradeció al presidente y dijo que era un honor estar con López Obrador. La renuncia de Nahle se produce en medio de rumores de que buscará la gubernatura de Veracruz en las próximas elecciones.

Mujeres de Morena se sienten representadas con Rocío Nahle

(2023-10-15, Redacción, Quadratín VER (sitio),)

La diputada federal Rosa María Hernández Espejo ha destacado a Rocío Nahle García como la mejor opción para ser defensora de la Cuarta Transformación en Veracruz. Hernández Espejo señaló que Nahle García ocupó un lugar destacado en una encuesta de reconocimiento realizada por una prestigiosa casa de encuestas y opinión pública de México. La diputada destacó el papel

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

de Nahle García en la transformación de México, incluyendo su coordinación de la refinería de Dos Bocas en Tabasco y su defensa de la soberanía petrolera y energética de México. Nahle García es una de las favoritas entre las mujeres en la encuesta para definir quién representará a Morena en el 2024.

Xochitl denuncia "guardaditos" en el gobierno para apoyar a Claudia

(2023-10-15, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio),)

La senadora Xóchitl Gálvez ha denunciado que el gobierno federal está creando "cochinitos" para la campaña de Claudia Sheinbaum en el Presupuesto de Egresos del 2024. Gálvez, en una reunión con el Frente Cívico Nacional, reveló que los partidos de oposición han identificado los "dineritos" que se están reservando para la campaña de Morena. Entre las trampas identificadas, Gálvez mencionó que el precio del barril de petróleo está calculado en 56 dólares, cuando se está vendiendo a más de 80 dólares. Además, denunció que se han etiquetado 171 mil millones de pesos a Energía para la refinería de Dos Bocas, a pesar de que se dice que ya está terminada. Gálvez propone ajustar el precio del petróleo a 76 dólares para reflejar el precio real.

Mes: marzo 2019

(2023-10-15, Redacción, La Neta Neta MX (sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció una inversión de 160 mil millones de pesos en la construcción de la nueva refinería de Dos Bocas, Paraíso, Tabasco, y 25 mil millones adicionales para rehabilitar las seis refinerías ya existentes en el país. López Obrador afirmó que cuatro empresas estuvieron interesadas en competir por la construcción de la refinería, que se espera esté operativa en tres años. La inversión total para el proyecto es de 8 mil millones de dólares.

"Refinería de Dos Bocas será legado de la 4T", dice Nahle en despedida

(2023-10-15, Redacción, uno más uno (sitio),)

La extitular de la Secretaría de Energía (Sener), Rocío Nahle, ha renunciado a su cargo y notificó al presidente Andrés Manuel López Obrador que la Refinería de Dos Bocas, Tabasco, fue un desafío y un gran logro de la Cuarta Transformación. Nahle agradeció la oportunidad de formar parte del equipo presidencial durante más de cinco años, durante los cuales se rescató el sector eléctrico y de hidrocarburos. La refinería, con una inversión de 160,000 millones de pesos, ha sido uno de los proyectos emblemáticos del gobierno de López Obrador.

Por alto costo, refinería evidencia que quien la hizo es un inepto o se están robando la lana: PAN Tabasco

(2023-10-15, Redacción, XEVT TAB (Sitio),)

La dirigente estatal del PAN, Jemima Alonzo, ha criticado el elevado costo de la refinería de Dos Bocas, que ha aumentado desde los 8 mil millones de dólares proyectados inicialmente hasta los 18 mil millones de dólares. Alonzo sugiere que el proyecto ha sido mal gestionado o que se han desviado fondos. A pesar de la falta de transparencia, Alonzo aplaudió la solicitud de información por parte de los ciudadanos y el INAI, destacando la importancia de la transparencia en el gobierno. También señaló que la inversión en la refinería ha beneficiado a personas de fuera de la región, en lugar de a los habitantes locales.



CIRCUITO CERRADO: Xochitl entrampada entre el discurso y los partidos

(2023-10-16, Redacción, Al Momento MX (sitio),)

El proyecto de candidatura presidencial de Xóchitl Gálvez, líder del Frente Amplio por México, ha perdido impulso en las últimas semanas. Gálvez ha adoptado un discurso anti-presidente, pero sus estrategas deberán encontrar una nueva forma de comunicarse con la gente durante su campaña. Los dirigentes del PAN, PRI y PRD que integran el Frente, Marko Cortés, Alejandro "Alito" Moreno y Jesús "El Tragabalas" Zambrano, tienen un alto grado de desprestigio, lo que no ayudará a Gálvez en su campaña. Además, la renuncia de Rocío Nahle, Secretaria de Energía, para buscar la gubernatura de Veracruz, deja inconclusas las obras de la refinería de Dos Bocas.

De Sener a buscar gubernatura de Veracruz: así fue el camino de Rocío Nahle

(2023-10-15, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio),)

Rocío Nahle, exsecretaria de Energía, ha presentado su renuncia para postularse como candidata a la gubernatura de Veracruz por el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena). Nahle, quien fue designada a la Secretaría de Energía en 2018, ha enfrentado críticas por su gestión en la construcción de la Refinería Olmeca Dos Bocas. Julen Rementería del Puerto, coordinador de los senadores del PAN, señaló que la refinería aún no está operativa y cuestionó cómo Nahle podría administrar un estado tan complejo. A pesar de esto, el presidente Andrés Manuel López Obrador ha respaldado su candidatura. Sin embargo, la Suprema Corte de Justicia de la Nación podría poner un freno a su postulación, ya que revocó una reforma constitucional veracruzana que permitía a personas no nacidas en el estado competir por la gubernatura.

AMLO acepta renuncia de Rocío Nahle García como secretaria de Energía; va por la candidatura de Morena al gobierno de Veracruz

(2023-10-15, Redacción, Círculo Rojo CDMX (sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció la salida de Rocío Nahle García de su cargo como secretaria de Energía. López Obrador agradeció a Nahle García por su trabajo y apoyo en la Cuarta Transformación, y le deseó suerte en sus futuros proyectos, incluyendo su candidatura a la gobernación de Veracruz. Nahle García lideró la construcción de la refinería Olmeca en Paraíso, Tabasco, que puede procesar 340 mil barriles diarios de petróleo crudo. López Obrador destacó que no se habían construido refinerías en México durante el periodo neoliberal, y que la refinería de Dos Bocas, construida por Nahle García, contribuirá a la autosuficiencia energética del país.

Este fin de semana se concretó la salida de Rocío Nahle de la Secretaría de Energía, se va con muchos pendientes como la refinería de Dos Bocas a cual esta lejos de poder refinar. (2023-10-16, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

Este fin de semana se concretó la salida de Rocío Nahle de la Secretaría de Energía se va con muchos pendientes como la refinería de Dos Bocas a cual esta lejos de poder refinar o de producir combustible

• •

SICT

Instalan un corredor para taxis de aplicación en la terminal 2 del AICM



El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) ha habilitado un corredor en la terminal 2 para que los pasajeros puedan abordar taxis privados de plataformas digitales fuera de la zona federal. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes ha autorizado estos servicios dentro de las instalaciones del aeropuerto. Los pasajeros ahora tendrán que caminar entre 300 y 350 metros para llegar a la avenida Hangares, donde podrán abordar un vehículo de aplicación o de los que circulan por la Ciudad de México. La terminal 1 ya permite este tipo de servicios. Los vehículos de alquiler habilitados en el aeropuerto son Porto Taxi, Nueva Imagen, Confort, Yellow Cab y Sitio 300, este último con un adeudo de aproximadamente 60 millones de pesos más intereses con el aeropuerto. El corredor en la terminal 2 es una respuesta a la demanda de los usuarios de servicios de transporte privado más económicos.

Agradece resolución para cubrir adeudos a trabajadores de Interjet

(2023-10-16, Correspondencia, La Jornada, . 2)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha respaldado la solución integral propuesta por la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) para pagar a los trabajadores de Interjet. La SICT, bajo la dirección de Jorge Nuño Lara, ha sido elogiada por su desempeño en el proceso de liquidación en favor de los trabajadores. La aerolínea ha agradecido al gobierno por su apoyo en la reactivación de sus operaciones y ha solicitado una reunión con el presidente para discutir los detalles de la solución propuesta.

Recupera y repartirá Gobierno 353 mdp a trabajadores en Interjet

(2023-10-16, Redacción, El Financiero, . 24)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes anunció que el síndico encargado del proceso de concurso mercantil de Interjet ha logrado obtener 353 millones de pesos a favor de los trabajadores de la aerolínea. Esta cantidad será distribuida entre los empleados, quienes recibirán un pago promedio de 240,000 pesos. Además, se están realizando gestiones para recuperar otros 80 millones de pesos. La Secretaría advirtió que estas acciones no significan que se haya concluido el proceso de concurso mercantil, y que se continúa trabajando para la recuperación de los recursos de los trabajadores.

Recupera Gobierno 353 mdp que repartirá a trabajadores

(2023-10-16, Aldo Munguía, El Financiero, . 27)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que el síndico encargado del proceso de concurso mercantil de Interjet ha obtenido recursos por 353 millones de pesos a favor de los trabajadores de la aerolínea. Estos recursos, que forman parte de las cuentas embargadas por el gobierno, serán entregados a los empleados lo antes posible. La aerolínea suspendió sus operaciones en diciembre de 2020 y, tras una huelga en enero de 2021, se declaró en quiebra. La SICT ha instruido al síndico para que entregue los recursos a los trabajadores, con el apoyo de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje. Los recursos recuperados no están relacionados con los recursos de los nuevos dueños de la aerolínea. La semana anterior, Carlos del Valle, uno de los nuevos dueños, afirmó tener recursos para pagar a los empleados, pero esa cantidad forma parte de las cuentas embargadas y no puede ser ocupada por los dueños.



La SICT recupera 353 mdp a favor de trabajadores de Interjet

(2023-10-16, Redacción, La Crónica de Hoy, . 12)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que la Sindicatura encargada del proceso de concurso mercantil de Interjet recuperó 353 millones de pesos a favor de los trabajadores de la aerolínea. La SICT detalló que el síndico designado por la SICT en el asunto de la quiebra de Interjet, Expediente 17/2022, obtuvo el monto mencionado. El tribunal instruyó al síndico que dichos recursos sean entregados a los trabajadores lo antes posible, para lo cual, se solicitará el apoyo de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, previas autorizaciones del Juez competente. Los recursos recuperados por el gobierno federal forman parte de las cuentas embargadas por la propia autoridad, pero no estarían relacionados con los actuales dueños de ABC Aerolíneas, razón social de la empresa.

<u>Plantean cancelar licencias federales a quien conduzca en estado de ebriedad o bajo los</u> efectos de drogas

(2023-10-16, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La diputada Noemí Berenice Luna Ayala del PAN ha presentado una iniciativa para reformar la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal, con el objetivo de establecer la cancelación inmediata de las licencias federales para aquellos conductores que manejen en estado de ebriedad o bajo los efectos de drogas de abuso o sustancias tóxicas. La iniciativa también propone la cancelación de licencias para conductores que utilicen dispositivos electrónicos mientras conducen o rebasen los límites de velocidad establecidos por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Además, se propone que la SICT pueda autorizar a terceros el uso de nuevas tecnologías para el control de velocidad, peso y dimensiones. La iniciativa busca reducir la incidencia de accidentes viales y mejorar la seguridad vial.

Querétaro News QRO (sitio), Sigue tu Ruta CDMX (sitio), Alcaldías News CDMX (sitio),

Encabeza Evelyn Salgado reunión de evaluación de daños por tormenta tropical «Max» (2023-10-16, Redacción, Diario 21 GRO (sitio),)

La gobernadora Evelyn Salgado Pineda, junto con representantes de varias dependencias, incluyendo la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, evaluaron los daños ocasionados por la tormenta tropical Max en Guerrero. Se registraron dos cortes carreteros en la red federal, 56 afectaciones en la red estatal, 17 afectaciones en la red de infraestructura hidráulica y sanitaria, y 51 edificios escolares con afectaciones por inundaciones. Se informó que se presentó el deceso de dos personas, así como una persona lesionada y 15 personas rescatadas. La Comisión Federal de Electricidad ha restablecido el 96% del servicio de energía eléctrica en la zona afectada. La administración estatal continuará dando seguimiento a las afectaciones y trabajando para normalizar la vida de las familias afectadas.

INVIERTE GOBIERNO DE MÉXICO RECURSOS POR MÁS DE 900 MDP PARA OBRAS DE INFRAESTRUCTURA EN BAJA CALIFORNIA

(2023-10-16, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

El subsecretario de Infraestructura, Jesús Felipe Verdugo López, supervisó el avance de varias obras en Baja California, incluyendo el tramo carretero Chapultepec-Maneadero y el túnel del Cañón del Matadero, que son proyectos de la SICT. Estas obras, que suman una inversión de aproximadamente 900 millones de pesos, son importantes para el Gobierno de México y

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

beneficiarán a la región al mejorar la actividad productiva, comercial, turística y vehicular. El tramo Chapultepec-Maneadero, que registra un avance del 75%, beneficiará a 470,000 habitantes y reducirá el tiempo de traslado. El túnel del Cañón del Matadero, que tiene una longitud de 117 metros, reemplazará la infraestructura de drenaje existente. También se supervisaron la construcción del Viaducto Elevado y la Garita Otay II, proyectos que agilizarán los cruces fronterizos.

--Zendejas y Quiroz, las pruebas de fuego --¿Le cumplirá SICT a productores de Tomochi? (2023-10-16, El Heraldo de Chihuahua, Redacción, El Sol de Parral (sitio),)

Las secciones 8va. y 42 del Sindicato Nacional de Trabajadores del Estado han llamado a un paro laboral, afectando a 725 mil estudiantes de educación básica en el sector público. Los líderes de estas secciones, Eduardo Zendejas y Manuel Quiroz, respectivamente, han sido cuestionados por su falta de resolución de problemas como asignaciones de plazas y aumentos rezagados. Mientras tanto, la Secretaría de Educación y Deporte del Estado ha emitido un boletín explicando que, al acatar la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, comenzó la entrega de libros de texto gratuitos, pero se suspendió temporalmente debido a una resolución judicial. El Gobierno del Estado tendrá que explicar el motivo del incumplimiento de la orden girada en una audiencia el 27 de octubre. Además, el director del Centro SICT Chihuahua, Sergio González Rojo, tendrá que explicar por qué no habrá partidas para mantenimiento y mejoras de carreteras en la entidad, lo que afectará las obras de mejoramiento en la carretera federal 16 en la zona de Yepachi.

El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),

La Jornada: El Correo Ilustrado

(2023-10-16, Redacción, Concentra Arte (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) ha resuelto los adeudos a los trabajadores de Interjet, gracias al respaldo del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. Federico Bertrand Rubio, director general de Interjet, agradece a la SICT por su apoyo y destaca el papel del titular de la SICT, Jorge Nuño Lara, en la solución integral para pagar a los trabajadores. Por otro lado, Manuel Aguilar Mora aclara que una carta publicada en El Correo Ilustrado no es una esquela, sino una respuesta a las difamaciones de Javier Mireles. Aguilar Mora reafirma su compromiso con el comunismo, el feminismo y la defensa de los de abajo. Además, Beatriz Leticia García Banda pide el alto a las guerras y la presencia de la ONU para lograr el reconocimiento de Palestina y el derecho de todos los pueblos a existir y vivir en paz. Por último, Lena Brena, docente de la UNAM, insta a la universidad a agilizar los pagos y contrataciones, modernizando los procesos administrativos.

Recuperar adeudos y poner orden

(2023-10-16, Jaime Núñez, Global Media SLP (sitio),)

La Secretaría de Marina Armada de México (Semar) ha tomado el control del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), incluyendo la toma de control de los puntos de venta de boletos del Sitio 300. Se ha informado que esta organización tiene una deuda de más de 60 millones de pesos con la administración aeroportuaria. Esta acción busca poner orden en la prestación de servicios, enviar un mensaje a otros grupos de taxistas en el AICM para actualizar su situación financiera y jurídica, y recuperar los adeudos pendientes. Por otro lado, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado modificaciones en las



bases de regulación tarifaria, lo que podría afectar los ingresos de los grupos aeroportuarios concesionados. Se cuestiona si se han cumplido las inversiones necesarias y mejorado el servicio de acuerdo con los planes maestros de desarrollo de estos grupos. En otro tema, el Grupo AJE, fabricante de bebidas sin alcohol y carbonatadas, ha recibido un reconocimiento por su presencia líder en el sector de mayoristas abarroteros en México. Este conglomerado impulsa iniciativas ambientales y estrategias para fomentar el pequeño comercio local en favor de la sostenibilidad de las comunidades mexicanas.

Detienen al hijo del líder de Los Viagras

(2023-10-16, Cristina Ceja, La Razón de México, . 12)

La detención de Alejandro "S", hijo de César Sepúlveda, alias El Botox, líder de Los Viagras, ha generado bloqueos en los municipios de Buenavista y Apatzingán en Michoacán. Alejandro "S" es mando de una organización delincuencial conocida como Blancos de Troya y está relacionado con homicidios, secuestros, extorsiones y narcotráfico. Se le acusa de reclutar jóvenes y mantenerlos esclavizados con drogas. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que los bloqueos continuaban en la carretera Morelia-Tepalcatepec, en el tramo Apatzingán-Tepalcatepec.

Bloqueos en Apatzingán y Buenavista generan caos en Michoacán

(2023-10-15, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio),)

La mañana del domingo 15 de octubre, se reportaron bloqueos en las principales carreteras de los municipios de Apatzingán y Buenavista, en el estado de Michoacán, por parte de civiles armados. La Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Michoacán (SSPM) y la Guardia Nacional se movilizaron para restablecer el orden y asegurar el libre tránsito en las zonas afectadas. A pesar de la liberación de algunos tramos y vialidades, la SICT de Michoacán informó que aún continuaban algunos bloqueos en estos municipios. Se recomienda a los automovilistas evitar la zona para no verse afectados o en riesgo.

<u>Plantean cancelar licencias federales a quien conduzca en estado de ebriedad o bajo los efectos de drogas</u>

(2023-10-15, Víctor Barrera, Libertador (Sitio),)

La diputada Noemí Berenice Luna Ayala del PAN ha presentado una iniciativa para reformar la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal, con el objetivo de establecer que conducir en estado de ebriedad o bajo los efectos de drogas de abuso o sustancias tóxicas serán causales de cancelación inmediata de las licencias federales. Además, se propone que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) pueda autorizar a terceros el uso e instalación de nuevas tecnologías para el control de velocidad, peso y dimensiones. La iniciativa busca reducir la incidencia de accidentes viales y mejorar la convivencia y circulación de vehículos.

Unión es Fuerza (sitio), La Red Social (Sitio), Agencia Global de Información AGI (sitio),

Cae en Michoacán Alejandro 'S', presunto hijo de 'El Botox', líder de 'Los Viagras'

(2023-10-15, Redacción, Concentra Arte (sitio),)

Las fuerzas de seguridad detuvieron a Alejandro "S", hijo de César Sepúlveda, líder de Los Viagras. La detención se realizó en Apatzingán, Michoacán, y se le relaciona con actividades delictivas como homicidios, secuestros, extorsiones y narcotráfico. La detención provocó bloqueos carreteros en Buenavista y Apatzingán. Las autoridades desplegaron elementos de la



Guardia Civil y de la Guardia Nacional para desbloquear las carreteras y restablecer la circulación. Sin embargo, a las 10:00 horas, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que los bloqueos continuaban en la carretera Morelia-Tepalcatepec, en el tramo Apatzingán-Tepalcatepec.

SICT recupera 353 millones de pesos a favor de trabajadores de Interjet

(2023-10-15, Redacción, El CEO MX (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) ha logrado la recuperación de 353 millones de pesos en favor de los trabajadores de Interjet, una aerolínea que dejó de volar en diciembre de 2020 debido a problemas administrativos y financieros agravados por la pandemia de COVID-19. La SICT ha instruido al síndico designado en el caso de la quiebra de la aerolínea a entregar el monto a los trabajadores lo antes posible, solicitando el apoyo de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje y las autorizaciones necesarias del juez competente. En abril de 2023, Interjet fue declarada en quiebra por un juez concursal, y en octubre de 2023, la empresa depositó los primeros 74 millones de pesos para iniciar los pagos a los trabajadores.

Ratifican a titular de la Agencia Espacial Mexicana

(2023-10-15, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha ratificado a Salvador Landeros Ayala como director general de la Agencia Espacial Mexicana (AEM) para el periodo 2023-2027. Landeros Ayala, quien ha ocupado varios cargos directivos en el sector público y privado de las telecomunicaciones y el espacio, agradeció la confianza y reiteró su compromiso de impulsar el talento espacial de México. La Junta de Gobierno de la AEM, compuesta por representantes de varias instituciones y organismos, respaldó la ratificación. Landeros Ayala ha participado en más de 20 proyectos de trascendencia para el país, algunos de ellos a nivel internacional.

Urbeconomica (Sitio),

<u>Evelyn Salgado y titulares de PC, SICT y Bienestar lideran reunión para evaluar daños a 'Max'</u>

(2023-10-15, Redacción, Gamers Latinoamerica MX (sitio),)

El gobernador Evelyn Salgado Pineda encabezó una reunión de evaluación de daños causados por la tormenta tropical Max, junto a representantes de la Coordinación Nacional de Protección Civil, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, la Secretaría de Marina y la Defensa Nacional. Se registraron dos cortes viales en la red federal, 56 afectaciones en la red estatal, 17 afectaciones en la red de infraestructura hidráulica y sanitaria, 160 árboles caídos, 4.002 casas inundadas y 28 vallas derrumbadas. Además, se reportaron dos muertes, un herido y 15 personas rescatadas. Se implementó el Programa de Alimentos en todos los municipios de la Costa Grande para atender a la población afectada.

<u>Labriegos cierran la autopista Siglo XXI; exigen pagos por afectaciones a sus terrenos</u> (2023-10-15, Redacción, Concentra Arte (sitio),)

Habitantes de las comunidades Las Huertas de Jujucato, El Tarascón y San Ángel Zurumucapio, en Michoacán, bloquearon la autopista Pátzcuaro-Lázaro Cárdenas para exigir indemnización por daños causados en la ampliación de la vía conocida como Siglo XXI. Los manifestantes, incluyendo comuneros y ejidatarios, bloquearon la vialidad hasta que se resuelvan sus



demandas. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que los trabajos de construcción en la autopista Siglo XXI, del tramo Zirimícuaro-Nueva Italia, comenzarán en noviembre con una inversión de 4 mil 500 millones de pesos.

Con 13 estampillas Mexico celebra el Día Mundial del Correo

(2023-10-15, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio),)

El Servicio Postal Mexicano (Sepomex) y el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI) han lanzado una nueva serie de estampillas permanentes titulada "México, Arte Textil". La emisión de estas estampillas coincide con el Día Mundial del Correo y celebra la riqueza cultural de México. Las 13 estampillas representan el arte textil de varios estados mexicanos, incluyendo Nayarit, Durango, Sonora, Estado de México, Tlaxcala, San Luis Potosí, Guerrero, Chihuahua, Chiapas y Oaxaca. La cancelación del sello postal fue realizada por Rocío Barcenas, directora general de Sepomex, y Eréndira Valdivia Carrillo, titular de la Administración y finanzas de la Secretaría de Infraestructura de Comunicaciones y Transportes (SICT). Además, se anunció la creación de la Fundación para la Cultura Postal y la Filatelia, presidida por Susana Harp Iturribarria, senadora de la comisión de cultura.

Invierte Gobierno de México recursos por más de 900 mdp en obras de infraestructura en Baja California

(2023-10-15, Redacción, Caudal Informativo MX (sitio),)

El subsecretario de Infraestructura, Jesús Felipe Verdugo López, supervisó el avance de cuatro importantes obras del Gobierno de México en Baja California. Dos de estas obras, el tramo carretero Chapultepec-Maneadero y el túnel del Cañón del Matadero, son proyectos de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), con una inversión de 900 millones de pesos. El tramo Chapultepec-Maneadero, que beneficiará a 470,000 habitantes, tiene un avance del 75%. El túnel del Cañón del Matadero, que reemplazará la infraestructura de drenaje existente, tiene una longitud de 117 metros y una inversión de 75 millones de pesos. También se supervisaron el Viaducto Elevado y la Garita Otay II, proyectos que agilizarán los cruces fronterizos en la región.

SICT recupera 353 millones de pesos a favor de trabajadores de Interjet

(2023-10-15, Redacción, Investing (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) ha logrado la recuperación de 353 millones de pesos en favor de los trabajadores de Interjet. Esta cantidad será entregada a los empleados lo antes posible, tras solicitar el apoyo de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje y obtener las autorizaciones necesarias. Interjet dejó de operar en diciembre de 2020 y fue declarada en quiebra en abril de 2021. Desde entonces, la SICT ha estado trabajando para recuperar los salarios y prestaciones adeudados a los trabajadores.

Bloquean carreteras en Michoacán; policía estatal y GN atienden cercos

(2023-10-15, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

Nuevos bloqueos carreteros se han reportado en diferentes puntos de vialidad en Michoacán, sin que se conozcan los motivos. Los bloqueos se encuentran en la carretera Morelia-Tepalcatepec, en el tramo Apatzingán-Tepalcatepec, a la altura del kilómetro 207 y cerca de la comunidad Santana. La Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán y la Guardia Civil se han movilizado para restablecer la circulación. El centro SICT Michoacán ha recomendado a la ciudadanía evitar

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

la zona y seguir las indicaciones viales. Hasta el momento, no se ha reportado violencia o quemas de vehículos.

Confirman fecha para demoler estructura de caseta de Fortín

(2023-10-15, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

La estructura de la caseta de cobro 045 de Fortín, en Veracruz, será removida en diciembre, según el director jurídico de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), José Luis Palomares Moras. El retiro de las plumas de la caseta en mayo de 2023 ha mejorado el flujo vial en la zona, pero la estructura de concreto aún no ha sido retirada, lo que ha causado accidentes automovilísticos. Se ha lanzado una licitación para el retiro total de la caseta, y las propuestas serán evaluadas hasta el 27 de octubre de 2023. Se espera que los trabajos de demolición comiencen en Navidad.

Cae en Michoacán Alejandro 'S', presunto hijo de 'El Botox', líder de 'Los Viagras'

(2023-10-15, Cristina Ceja, La Razón On line (Sitio),)

El hijo de César Sepúlveda, líder de Los Viagras, fue detenido en Apatzingán, Michoacán, por fuerzas locales y federales de seguridad. Alejandro "S", de 21 años, es también mando de una organización delincuencial conocida como Blancos de Troya y está relacionado con homicidios, secuestros, extorsiones y narcotráfico. Se le atribuye el reclutamiento de jóvenes para su grupo criminal. Esta detención habría provocado bloqueos carreteros en Buenavista y Apatzingán. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que los bloqueos continuaban en la carretera Morelia-Tepalcatepec, en el tramo Apatzingán-Tepalcatepec.

Cercano a Adán Augusto y Alejandro Armenta recibe contratos millonarios con la 4T (2023-10-15, Redacción, La Otra Opinión (Sitio),)

Un empresario cercano a Adán Augusto López Hernández, exsecretario de Gobernación, y Alejandro Armenta Mier, senador con licencia, ha obtenido contratos millonarios con la "Cuarta Transformación" (4T). Fernando Padilla Farfán, operador político y financiero de López Hernández, ha ganado cerca de mil 600 millones de pesos a través de tres de sus empresas. Estas empresas han obtenido contratos de entidades federales como la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), así como de gobiernos estatales morenistas y opositores. Padilla Farfán también está financiando la campaña de Armenta Mier para la nominación morenista para la gubernatura de Puebla.

Listos en noviembre los carriles de tramo ChapultepecManeadero

(2023-10-16, Luis Miguel Ramírez, El Vigía BC (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado que las losas de concreto del tramo carretero Chapultepec-Maneadero estarán finalizadas en noviembre. Se habilitarán seis carriles, tres en cada sentido, para el 30 de noviembre. Sin embargo, las obras complementarias no estarán concluidas hasta el primer cuatrimestre de 2024. A pesar de las declaraciones políticas que sugieren un retraso en la finalización de la obra, la SICT y las empresas contratistas han abierto canales de comunicación y colaboración para facilitar el proceso de conclusión. Se han identificado retos como el alumbrado del tramo y las paradas de transporte público, que no están contempladas en la obra.





¿Qué ocurre en el Puerto de Lázaro Cárdenas?

(2023-10-16, Julio Pilotzi, Reporte Índigo (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha dado noticias al personal de Interjet sobre la obtención de recursos por 353 millones de pesos a favor de los trabajadores, tras la quiebra de la aerolínea. Sin embargo, el propietario, Miguel Alemán Magnani, no ha sido localizado y se encuentra en Francia buscando recursos para rescatar la empresa. En otro tema, el Puerto Lázaro Cárdenas se enfrenta a desafíos operativos, como retrasos y congestionamientos, debido a las inspecciones de la Aduana para frenar el tráfico de drogas y fentanilo. La militarización de los puertos liderada por la Secretaría de Marina ha generado retrasos en la distribución de cargas, lo que ha llevado a paros de transportistas. El Puerto de Manzanillo podría ser una alternativa, pero ya opera al límite de su capacidad. En Morelos, la exclusión de la senadora Lucy Meza de la lista del Comité Ejecutivo Estatal de Morena ha generado rumores de un posible quiebre interno en el partido. Por otro lado, Rabindranath Salazar Solorio ha recibido respaldo por parte del Nuevo Grupo Sindical, lo que podría fortalecer su candidatura para la gubernatura.

Noticias a la hora El Heraldo.

(2023-10-15, Alejandro Sánchez, sofia garcia, 98.5 El Heraldo Radio,)

*El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) dio a conocer que se espera que el frente frío número 6 se desplace sobre el sureste del país *La Secretaría de infraestructura Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que la sindicatura designada en el asunto de la quiebra de Interjet logró la recuperación de 353 mdp en favor de los trabajadores

TREN TRANSÍSTMICO

Acusa Xóchitl Gálvez a gobierno de AMLO de no otorgar recursos para seguridad

(2023-10-16, Agencias, Global Media SLP (sitio),)

La senadora Xóchitl Gálvez, responsable de la construcción del Frente Amplio por México (FAM), acusó al gobierno federal de abandonar a las administraciones estatales y municipales al no proporcionarles recursos para la seguridad. Gálvez criticó la falta de apoyo del gobierno federal a los municipios que no son del mismo partido, y puso en duda la inauguración del Tren Transistmico anunciada por el presidente Andrés Manuel López Obrador para el 22 de diciembre. Comparó esta obra con la refinería de Dos Bocas, que, según ella, aún no está refinando petróleo a pesar de haber sido inaugurada hace 15 meses.

Tren Ixtepec-Suchiate se inaugurará en septiembre de 2024: AMLO

(2023-10-16, Redacción, Vanguardia VER (Sitio),)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador ha anunciado que el tren de pasajeros de la ruta lxtepec-Suchiate será inaugurado en septiembre de 2024. Esta ruta forma parte del Tren Transístmico, que se extenderá desde Coatzacoalcos, Veracruz, hasta Salina Cruz, Oaxaca. La construcción de esta vía de ferrocarril de 450 km, que incluye puentes, viaductos y estaciones, está programada para completarse a finales de agosto de 2023. La inauguración del Tren Transístmico está prevista para el 22 de diciembre de 2023.



AMLO afirma que tren Ixtepec-Suchiate se inaugurará en septiembre del próximo año

(2023-10-15, Latinus, Latinus (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que el tren que recorrerá la ruta Ixtepec-Suchiate se inaugurará en septiembre de 2022, en el bicentenario de la anexión de Chiapas a México. El tramo de 450 kilómetros, que incluirá puentes, viaductos y estaciones, se espera que esté listo para finales de agosto de 2024. El presidente también anunció la inauguración del Tren Transístmico, que recorrerá la ruta de Coatzacoalcos, Veracruz, a Salina Cruz, Oaxaca, en poco más de seis horas. El tren viajará a 80 kilómetros por hora, reduciendo significativamente el tiempo de viaje en comparación con los autobuses. El proyecto del Tren Transístmico incluye la modernización de la antigua ruta ferroviaria entre Coatzacoalcos y Salina Cruz.

Xóchitl Gálvez acusa al gobierno de AMLO de abandonar a los estados al no darles recursos para la seguridad

(2023-10-15, Latinus, Latinus (Sitio),)

Xóchitl Gálvez, responsable de la construcción del Frente Amplio por México (FAM), acusó al gobierno federal de abandonar a las administraciones estatales y municipales al no proporcionarles recursos para la seguridad. Gálvez criticó al gobierno por no entregar recursos para la seguridad pública a los municipios que no son del mismo color político, y puso en duda la inauguración del Tren Transístmico, comparándolo con la refinería de Dos Bocas, que aún no está en pleno funcionamiento. Además, Gálvez corrigió a Mario Delgado, líder nacional de Morena, por confundir su nombre con el de Claudia.

AMLO recibe en Palacio Nacional al beisbolista José Urquidy

(2023-10-15, Redacción, Eje Central (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador recibió al beisbolista José Urquidy, jugador de los Astros de Houston, en Palacio Nacional. López Obrador criticó al gobernador de Texas, Greg Abbott, por su postura racista y antimigrante, a pesar de que los Astros de Houston juegan con varios latinos. El presidente expresó su deseo de repetir como campeón de la Serie Mundial, refiriéndose a la serie de campeonato de la MLB en la que participa Urquidy. Además, López Obrador anunció que el Tren Transístmico será inaugurado en diciembre.

Tren Transístmico será inaugurado en diciembre: AMLO

(2023-10-15, Diego Jiménez Álvarez, Eje Central (sitio),)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que el Tren Transístmico será inaugurado el 22 de diciembre. El proyecto, que busca unir el Golfo de México con el Océano Pacífico, ha logrado reducir el tiempo de viaje de Coatzacoalcos, Veracruz, a Salina Cruz, Oaxaca, a 6 horas y 20 minutos. Aunque se reconoció que faltan detalles técnicos por afinar en algunos tramos de vía, se espera que el tren, diseñado para operar a una velocidad máxima de 80 km/h, mejore la conectividad regional. El proyecto del Tren del Istmo forma parte del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, que incluye la construcción de parques industriales.

El Presidente López Obrador está haciendo una gira por el Istmo de Tehuantepec, como se sube al tren aún no invita a prensa, por lo que solo fue con el titular de la SEMAR (2023-10-15, Juan Becerra, 104.1 Radio Fórmula,)

El Presidente López Obrador está haciendo una gira por el Istmo de Tehuantepec como se sube al tren aún no invita a prensa por lo que solo fue con el titular de la SEMAR almirante José Rafael Ojeda Durán y algunos otros de sus colaboradores Hizo seis horas abordo del Tren de mar a mar



es decir Coatzacoalcos Veracruz a Salinas Cruz Oaxaca Además dijo que el próximo 22 de diciembre se inaugura el Tren del Istmo de Tehuantepec

• •

REFORMA ENERGÉTICA

Tiran la toalla las grandes petroleras en México: Repsol, BP o Chevron

(2023-10-16, Redacción, La Opción CHIH (sitio),)

Al menos 16 empresas petroleras, incluyendo Repsol, BP y Chevron, han iniciado el procedimiento de terminación anticipada de sus contratos de exploración en México debido a la falta de rentabilidad, según la Comisión Nacional de Hidrocarburos. Estas petroleras, que llegaron a México en 2014 tras la reforma energética, han decidido devolver los bloques adjudicados. En la sesión más reciente de la Comisión Nacional de Hidrocarburos, se autorizó la devolución de un área en manos de Calicanto Oil&Gas, así como un bloque adjudicado al consorcio de BP Exploration México, Equinor Upstream y TotalEnergies México. Se aprobó también la renuncia anticipada de dos áreas contractuales de Repsol. Desde el inicio de esta administración, las rondas petroleras para la adjudicación de nuevas áreas a privados fueron interrumpidas, mientras la producción de Pemex se mantiene estancada.

Repsol, BP o Chevron: las grandes petroleras tiran la toalla en México

(2023-10-15, Karina Suárez, ES El País,)

Varias empresas petroleras, incluyendo Repsol, BP y Chevron, han abandonado sus contratos de exploración en México. Desde 2014, cuando se implementó la reforma energética que permitió la inversión privada en la exploración y producción de hidrocarburos, al menos 16 empresas han terminado anticipadamente sus contratos de exploración. La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) ha aprobado la devolución de áreas contractuales a Calicanto Oil&Gas, BP Exploration México, Equinor Upstream y TotalEnergies México. Las empresas han sido multadas por no cumplir con el programa mínimo de trabajo. Sin embargo, el mercado petrolero mundial ha cambiado y ya no hay mucho interés en invertir en México. Desde el inicio de esta administración, las rondas petroleras para la adjudicación de nuevas áreas a privados se han detenido, mientras la producción de Pemex sigue estancada.

Rocío Nahle renuncia a la Secretaría de Energía, buscará candidatura a la gubernatura de Veracruz

(2023-10-15, Redacción, Entre Grillos y Chapulines SON (sitio),)

Rocío Nahle, Secretaria de Energía de México, ha presentado su renuncia para postularse a la gubernatura de Veracruz. El presidente Andrés Manuel López Obrador elogió a Nahle como "una mujer excepcional, buena como profesionista" y agradeció su apoyo. Nahle ha sido una figura clave en la implementación de la Reforma Energética. Nacida en Zacatecas, es ingeniera química por la Universidad Autónoma de Zacatecas y ha trabajado en Pemex y la iniciativa privada. Nahle ha sido diputada federal y coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena en la LXIII Legislatura. Ha sido ponente en foros sobre la Reforma Energética en el Senado de la República. Su legado incluye la construcción de la refinería de Dos Bocas en Tabasco.





CMIC

Cuestiona CMIC falta de obra y planeación

(2023-10-16, Fernando Navarrete, El Financiero, . 27)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha criticado la falta de planificación y seguimiento en el proyecto de presupuesto para la obra pública en 2024. El vicepresidente de enlace institucional de la CMIC, Mario Salazar Lazcano, ha señalado que se necesitaría al menos el 5% del PIB para mejorar la infraestructura, pero el presupuesto solo alcanza el 3.2%. Además, el gasto de inversión pública proyectado para 2024 será de 1 billón 108 mil millones de pesos, equivalente al 3.25% del PIB. Salazar Lazcano ha destacado la necesidad de invertir más y de manera más eficiente para lograr un desarrollo sostenible y mejorar la calidad de vida y la competitividad del país.

CMIC ESTATALES

"En Tabasco se construye la unidad": Claudia Sheinbaum

(2023-10-16, EFE, Siete Chiapas CHIS (Sitio),)

Claudia Sheinbaum Pardo, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México y aspirante a la presidencia de México, visitó Tabasco para reunirse con líderes sociales y empresariales. Durante el encuentro, Sheinbaum Pardo enfatizó la importancia de la unidad en Tabasco y destacó la necesidad de apoyar al sureste mexicano, que ha sido olvidado durante muchos años. Entre los líderes presentes se encontraban Fernando Naranjo Broca, **Presidente de la CMIC** Tabasco, y Aureliano Colorado Garz, empresario tabasqueño. Sheinbaum Pardo también se reunió con el gobernador de Tabasco, Adán Augusto López Hernández, y firmaron un convenio de colaboración para el desarrollo de la región.

Queda menos de un mes para inscribir tu proyecto en el Presupuesto Participativo 2024 (2023-10-16, Redacción, Soy Chihuahua CHIH (sitio),)

El Gobierno Municipal de Chihuahua, México, está invitando a los ciudadanos a participar en el "Presupuesto Participativo 2024", una iniciativa que permite a los ciudadanos proponer obras y proyectos para beneficiar a la ciudad. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) ofrecerá asesorías durante los sábados 29 de julio, 5 y 12 de agosto, para ayudar a los ciudadanos a desarrollar sus propuestas. Las propuestas pueden ser registradas hasta el 18 de agosto en la página web del municipio de Chihuahua o en la Dirección de Desarrollo Humano y Educación. La **CMIC** es una organización que representa a la industria de la construcción en México.

» Panistas e IP respaldan a Eduardo Rivera como candidato a gubernatura de Puebla (2023-10-16, Redacción, Calle México (Sitio),)

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, ha presentado su segundo informe de labores, donde se "destapó" como candidato a la gubernatura del estado y anunció su intención de unirse al Frente Amplio por México. La candidata del Frente Amplio, Xóchitl Gálvez, ha elogiado a Rivera Pérez como un perfil competitivo, aunque señaló que la decisión final será tomada por los partidos. El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, también ha respaldado a Rivera Pérez para encabezar el Frente Amplio por Puebla, confiando en que el PRI y el PRD se unan a su apoyo. La iniciativa privada, incluyendo la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, ha respaldado las aspiraciones políticas de Rivera Pérez, mientras que



la Cámara Nacional de Comercio y Turismo (Canaco) ha elogiado su gobierno y su apoyo al desarrollo económico.

Enmiendas a Ley Laboral no fueron consensuadas: IP

(2023-10-16, Sayra Cruz Hernández, El Imparcial de Oaxaca OAX (sitio),)

Misael Elorza Aguilar, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Oaxaca, criticó las enmiendas a la Ley Laboral que otorgan mayores beneficios para el personal sin considerar las afectaciones a los empleadores. Elorza apoyó algunas modificaciones, como la "Ley Silla", que permite descansos para trabajadores de pie, pero criticó la reducción de la jornada laboral y el aumento del salario mínimo, argumentando que esto debería haber sido acordado entre las partes. Elorza también señaló que las modificaciones podrían afectar la continuidad laboral en sectores como la construcción, donde los trabajos suelen durar solo unos meses. A pesar de sus críticas, Elorza reconoció que la eliminación de la solicitud de cartas de antecedentes no penales para ser empleado no afectaría el proceso de contratación.

<u>"En Tabasco se construye la unidad", afirma Claudia Sheinbaum tras sumar el apoyo de cerca de 300 liderazgos estatales a favor de la Transformación</u>

(2023-10-16, Redacción, Chiapas en Contacto CHIS (sitio),)

La presidenta municipal de Centro, Casilda Ruiz Agustín, se registró como candidata a la reelección por el partido Movimiento Ciudadano (MC). Durante su registro, resaltó la unidad y el respaldo de diversos sectores de la sociedad, incluyendo a la **CMIC** Tabasco, representada por Fernando Naranjo Broca. Además, destacó el trabajo realizado durante su administración, incluyendo la entrega de 100 mil apoyos alimentarios, la construcción de 100 obras públicas y la entrega de 50 mil becas a estudiantes.

Preparan seminario dirigido a la IP de la Unión Europea

(2023-10-16, Eduardo Javier Gonzalez, Milenio (sitio),)

ESTA SEMANA se llevará a cabo un evento de promoción de Tamaulipas con la participación de tres de los secretarios del gobierno estatal que comanda Américo Villarreal Anaya.

Mantendré apoyos a Tabasco y al Sureste: Sheinbaum

(2023-10-16, Redacción, Diario de Tabasco TAB (Sitio),)

La gobernadora de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, visitó Tabasco para respaldar la candidatura de Adán Augusto López Hernández a la presidencia de México. Durante su visita, Sheinbaum destacó la importancia de la unidad y el apoyo al sureste mexicano en la continuación de la transformación del país. Además, se reunió con diversos grupos sociales y empresariales, incluyendo a Fernando Naranjo Broca, presidente de **CMIC** Tabasco, y firmó un acuerdo de colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Tabasco. Sheinbaum enfatizó la necesidad de trabajar juntos para continuar la transformación de México y aseguró que Adán Augusto López Hernández es el candidato idóneo para liderar este proceso.

Se realizó con gran éxito Expo CIHAC 2023

(2023-10-16, Redacción, Protocolo (Sitio),)

La conforman más de 450 expositores y la visitarán más de 17 mil personas en Centro Citibanamex



Expediente 24/2022 (Edicto)

(2023-10-16, Edicto, EDOMEX El Valle, . 10)

El Juzgado Especializado en Juicio Sumario de Usucapión de Lerma, Estado de México, emplaza a Adolfo Monroy Cardenas y Arnulfo Martinez Colin en el expediente 24/2022, promovido por Antonio Aceves Jimenez. Aceves Jimenez solicita que se declare mediante sentencia definitiva que se ha convertido en propietario del inmueble por usucapión, se ordene la cancelación de la inscripción registral a favor de los demandados y se inscriba la sentencia ejecutoriada en el Instituto de la función registral del Estado de México. Se ordena a Monroy Cardenas y Martinez Colin presentarse dentro de los 30 días siguientes a la última publicación del edicto, advirtiéndoles que si no comparecen se seguirá el juicio en rebeldía.

Avanza recolección de residuos tras la jornada "La Paz Limpia"

(2023-10-16, Redacción, Diario El Independiente BCS (sitio),)

La Paz, Baja California Sur. - Después de realizarse la jornada denominada "La Paz Limpia", en la que participaron dependencias de los tres órdenes de gobierno, SEMAR, Sedena, **CMIC**, así como empresas, vecinas y vecinos en diferentes calles y bulevares de la ciudad, personal operativo de la Dirección General de Servicios Públicos iniciaron con los trabajos de la recolección de tierra y basura como resultados de la jornada antes mencionada informó su titular, Daniel Cabral Ramírez.

Diversificar beneficios de obra pública: SEDUI

(2023-10-16, Tomas Flores Rosales, El Independiente, . 14)

El líder de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (CIC), Delegación Estado de México, Arnulfo Martínez Sánchez, se reunió con Carlos Maza Lara, Secretario de Desarrollo Urbano e Infraestructura del gobierno estatal, para discutir la colaboración entre el gobierno y las más de mil 100 empresas afiliadas a la CIC. Martínez Sánchez expresó la disposición de las empresas para colaborar con el gobierno, poniendo a su disposición su profesionalismo y capacidades. El gobierno, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano e Infraestructura (Sedui), busca promover obras públicas que mejoren la calidad de vida de los mexiquenses. La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez ha expresado su convicción de que la obra pública debe ser uno de los pilares del desarrollo, llevando beneficios a todas las regiones del estado.

Excluye Lazarus a socios de CMIC

(2023-10-15, Redacción, Crónica de Campeche CAMP (sitio),)

El representante de los constructores locales, Miguel Salgado Morales, ha denunciado que las obras de pavimentación asignadas por el Ayuntamiento de Ciudad del Carmen, México, son excluyentes para la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Salgado Morales afirma que estas obras están siendo asignadas al grupo del alcalde Pablo Gutiérrez Lazarus, en lugar de a la **CMIC**. A pesar de los intentos de los constructores locales por establecer una relación institucional con el Ayuntamiento, no ha habido apertura ni respuesta. Además, se ha rumoreado que algunas obras municipales se han asignado a empresas con domicilio fiscal en Yucatán. Por otra parte, en la obra pública estatal, hay muy pocas asignaciones para Ciudad del Carmen, con la mayoría de las obras dirigidas a la capital y al norte del Estado.



<u>"En Tabasco se construye la unidad", afirma Claudia Sheinbaum tras sumar el apoyo de cerca de 300 liderazgos estatales a favor de la Transformación</u>

(2023-10-15, Redacción, Despertar de Tamaulipas TAMPS (sitio),)

El presidente municipal de Centro, Evaristo Hernández Cruz, recibió el respaldo de más de 500 líderes de organizaciones sociales y empresariales, quienes se sumaron al proyecto de la Cuarta Transformación. Entre los líderes se encontraban Roberto De La Cruz Vázquez, dirigente de la unión local de productores de caña de azúcar del Ingenio Benito Juárez, en Cárdenas Tabasco; Fernando Naranjo Broca, presidente CMIC Tabasco; José Hernández, presidente del Movimiento Artístico Tabasqueño; y Eduardo Gómez González, presidente Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (CANIRAC). Hernández Cruz agradeció a los líderes por su respaldo y afirmó que su administración ha cumplido con el 90% de los compromisos hechos en campaña.

En Tabasco se construye la unidad", afirma Claudia Sheinbaum tras sumar el apoyo de cerca de 300 liderazgos estatales a favor de la Transformación

(2023-10-15, Redacción, Primera Línea OAX (sitio),)

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Tabasco, Fernando Naranjo Broca, ha sido reelegido para un segundo periodo al frente de la organización. En su discurso, Naranjo Broca destacó la importancia de la unidad y el trabajo en equipo para lograr la transformación del país. Entre los asistentes a la ceremonia estuvieron representantes de diversos sectores, incluyendo la academia, la cultura, el deporte y la industria, así como líderes empresariales y políticos. Naranjo Broca agradeció a los presentes su apoyo y se comprometió a seguir trabajando en beneficio de la industria de la construcción en Tabasco.

Necesario incrementar obras federales en Querétaro: CMIC

(2023-10-15, Redacción, Noticias Querétaro QRO (sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Querétaro buscará aumentar su participación en la construcción de obras federales en el estado en 2024, ya que en los últimos cinco años no se han realizado infraestructuras federales en conjunto con constructoras locales. Óscar Hale Palacios, Presidente de la CMIC, adelantó que buscarán acercamientos con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y Caminos y Puentes Federales para incentivar la realización de nuevas obras de infraestructura federal en Querétaro. Según Hale Palacios, el 80% de las construcciones federales en el estado han sido realizadas por constructoras foráneas, lo que dificulta la participación de las constructoras locales. Además, Hale Palacios instó a las autoridades a realizar trabajos de mantenimiento preventivo en las carreteras federales para evitar costosas reparaciones.

Legado de Fray Antonio Alcalde unificará a tapatíos

(2023-10-15, Redacción, Quadratín JAL (sitio),)

El Ayuntamiento de Guadalajara ha aprobado un proyecto integral que incluye seguridad, limpieza, embellecimiento, repoblamiento, cultura y promoción, centrado en la figura de Fray Antonio Alcalde. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, representada por Juan Manuel Chávez Ochoa, participó en la mesa de análisis junto con otros actores clave, como el vicepresidente de la Cámara de Comercio de Guadalajara, José Andrés Orendain de Obeso, y la presidenta del Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias de Jalisco, Marina García García.



En Tabasco se construye la unidad, afirma Claudia Sheinbaum tras sumar el apoyo de cerca de 300 liderazgos estatales a favor de la Transformación

(2023-10-15, Redacción, El Zancudo SON (sitio),)

La gobernadora de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, visitó Tabasco, donde destacó la importancia de la unidad y el apoyo al sureste mexicano. Durante su visita, Sheinbaum Pardo se reunió con líderes de diversos sectores, incluidos empresarios, profesionales de la salud, deportistas y artistas. Entre los presentes se encontraban Fernando Naranjo Broca, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Tabasco, y Aureliano Colorado Garz, empresario tabasqueño. Sheinbaum Pardo también visitó las instalaciones del Centro de Salud de la colonia Tamulté de las Barrancas y el Centro de Salud de la colonia Gaviotas Sur, donde se reunió con trabajadores de la salud.

Empujones, porras, sumas y ausencias deja Sheinbaum en Villahermosa

(2023-10-15, Redacción, XEVT TAB (Sitio),)

El domingo, la Coordinadora Nacional de los Comités de Defensa de la 4T, Claudia Sheinbaum, visitó Tabasco para firmar el Acuerdo de Unidad para la Transformación en la región. Durante el evento, que tuvo lugar en Plaza de Armas, se produjeron empujones y forcejeos entre simpatizantes y el personal de logística. A pesar de esto, el evento fue un éxito, con la asistencia de líderes de asociaciones, empresarios, deportistas y ganaderos. Entre ellos se encontraban Fernando Naranjo Broca, **Presidente de la CMIC**, José Luis Zuñiga, presidente de la Coparmex Tabasco, y Ricardo Beltrán Merino, presidente del CCET. Sin embargo, hubo algunas ausencias notables, como Adán Augusto López, Manuel Velasco y Gerardo Fernández Noroña. Aunque el evento concluyó alrededor de la 1:20 de la tarde, Sheinbaum aún tuvo que atender a varias personas antes de partir.

<u>Junto al sector empresarial se consolida transformación de los servicios de salud: Dr. Pepe Cruz</u>

(2023-10-15, Redacción, AZ Medios Agencia de Información CHIS (sitio),

El secretario de Salud de Chiapas, doctor Pepe Cruz, aseguró a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) que el estado garantiza el abasto de medicamentos y equipos especializados para el tratamiento del cáncer de mama. Durante un recorrido por los servicios de consulta médica y estudios especializados, el doctor Cruz destacó la construcción del Centro de Almacenamiento y Distribución de Medicamentos e Insumos para la Salud "Chiapas de Corazón", que garantiza el tratamiento oportuno a las mujeres chiapanecas. La presidenta de la CMIC Delegación Chiapas, Ana Karen Gómez Zuarth, agradeció al gobierno estatal por su apovo en la lucha contra el cáncer de mama.

Hasta 70% de afiliados a CMIC realizan obras para gobierno de Tlaxcala

(2023-10-15, Redacción, Intolerancia PUE (sitio),)

Enrique Ramírez Castilla, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), informó que hasta el 70% de las empresas afiliadas a la **CMIC** ya tienen alguna actividad con el gobierno del estado o los municipios. El resto de las actividades son de participación privada. Las empresas afiliadas se concentran en obras que van desde banquetas, pavimento, guarniciones, vivienda y presidencias municipales. Ramírez destacó que se continúa participando en proyectos mayores a través de licitaciones públicas nacionales, pero la



competencia sigue siendo fuerte. La **CMIC** también tiene acercamientos con el gobierno federal para obras con el Infonavit, Seguro Social y Comunicación y Transportes. Se espera que este año se observen cifras positivas, que se darán a conocer a finales del año.

En Tabasco se construye la unidad: Claudia Sheinbaum; suma apoyo de cerca de 300 liderazgos estatales

(2023-10-15, Redacción, La Razón On line (Sitio),

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Tabasco, Fernando Naranjo Broca, se reunió con el presidente municipal de Centro, Tomás Ocampo García, para discutir temas relacionados con el desarrollo urbano y la construcción de una nueva planta de tratamiento de aguas residuales. Broca destacó la importancia de la colaboración entre la CMIC y el gobierno municipal para impulsar el desarrollo de la industria de la construcción en la región. Además, se acordó la realización de un foro de desarrollo urbano y vivienda en Tabasco, con la participación de expertos y empresarios del sector. Por otro lado, la CMIC Tabasco también se reunió con el presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, José Antonio De La Vega Asmitia, para abordar temas relacionados con la industria de la construcción y el desarrollo urbano.

Sheinbaum en Tabasco: en 2024 se consolidará gobierno de AMLO

(2023-10-15, Redacción, Aquí Noticias CHIS (sitio),)

La coordinadora nacional de la Defensa de la Transformación, Claudia Anaya, ha sumado el apoyo de 300 liderazgos estatales a favor del proyecto que representa. Entre los firmantes se encuentran destacados empresarios, artistas, científicos, deportistas, líderes sindicales y políticos, como Fernando Naranjo Broca, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Tabasco. Anaya se ha comprometido a trabajar por la justicia social, la inclusión y la participación ciudadana, y a impulsar el crecimiento económico y el desarrollo regional. Además, ha destacado la importancia de escuchar a la gente y de trabajar en equipo para lograr un cambio real y profundo.

En Tabasco se construye la unidad, afirma Claudia Sheinbaum

(2023-10-15, Redacción, Quadratín GRO (Sitio),)

El presidente municipal de Centro, Tabasco, Fernando Naranjo Broca, se reunió con el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) Tabasco, Guillermo Rafael Osorio Giorgana, para discutir proyectos de infraestructura en la región. La **CMIC** es una organización que agrupa a empresas de la industria de la construcción en México. Durante la reunión, Naranjo Broca destacó la importancia de la colaboración entre el gobierno y la **CMIC** para impulsar el desarrollo de Centro y Tabasco. Osorio Giorgana expresó su apoyo al presidente municipal y se comprometió a trabajar juntos para mejorar la infraestructura de la región.

<u>"En Tabasco se construye la unidad", afirma Claudia Sheinbaum tras sumar el apoyo de cerca de 300 liderazgos estatales a favor de la Transformación</u>

(2023-10-15, Redacción, Golpe Político VER (Sitio),)

Fernando Naranjo Broca, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Tabasco, participó en una reunión con la candidata a la presidencia municipal de Centro por Movimiento Ciudadano (MC), Gerald Washington Herrera Castellanos. Durante el evento, Naranjo Broca destacó la importancia de la unidad y la participación ciudadana



en la construcción de un mejor Tabasco. Otros asistentes a la reunión incluyeron a empresarios, artistas, profesionales de la salud, deportistas, y representantes de diversas organizaciones.

<u>"En Tabasco se construye la unidad", afirma Claudia Sheinbaum tras sumar el apoyo de cerca de 300 liderazgos estatales a favor de la Transformación</u>

(2023-10-15, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

Claudia Sheinbaum Pardo, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, visitó Tabasco para apoyar a Evaristo Hernández Cruz, presidente municipal de Centro y candidato a la gubernatura de Tabasco por la coalición "Juntos Haremos Historia en Tabasco". Durante su visita, Sheinbaum Pardo destacó la importancia de la unidad y el apoyo al sureste mexicano, una región históricamente olvidada. Además, se celebró la adhesión de más de 100 líderes de la sociedad civil, empresarios, artistas, académicos y deportistas a la campaña de Hernández Cruz. Entre los nuevos miembros se encuentran Fernando Naranjo Broca, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Tabasco, y Aureliano Colorado Garz, reconocido empresario tabasqueño.

<u>"En Tabasco se construye la unidad", afirma Claudia Sheinbaum tras sumar el apoyo de cerca de 300 liderazgos estatales</u>

(2023-10-15, Redacción, Diario Marca OAX (sitio),)

El presidente municipal de Centro, Evaristo Hernández Cruz, se registró como precandidato a la gubernatura de Tabasco por el partido Movimiento Ciudadano (MC). Durante su registro, Hernández Cruz destacó la importancia de la unidad y el respaldo de los ciudadanos en su proyecto. Entre los asistentes a su registro se encontraban Fernando Naranjo Broca, presidente CMIC Tabasco, y representantes de diversas organizaciones empresariales, deportivas y culturales. Hernández Cruz prometió trabajar en el desarrollo de Tabasco, impulsando la economía, la educación, la cultura, el deporte y el turismo.

<u>"En Tabasco se construye la unidad", afirma Claudia Sheinbaum tras sumar el apoyo de cerca de 300 liderazgos</u>

(2023-10-15, Índigo Staff, Reporte Índigo (sitio),)

La gobernadora de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, visitó Tabasco y fue recibida por el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Tabasco, Fernando Naranjo Broca. Durante su visita, Sheinbaum Pardo destacó la importancia de la unidad en Tabasco y el apoyo continuo al sureste mexicano. También se destacó la necesidad de seguir trabajando juntos para enfrentar los desafíos que enfrenta la región. Además de Naranjo Broca, otros líderes y representantes de diversos sectores de la sociedad tabasqueña estuvieron presentes durante la visita.

"En Tabasco se construye la unidad", afirma Claudia Sheinbaum

(2023-10-15, Redacción, La Orquesta SLP (sitio),)

La gobernadora de Tabasco, Claudia Sheinbaum Pardo, visitó el estado para continuar con la transformación y apoyo al sureste del país. Durante la visita, Sheinbaum Pardo se reunió con diversos actores de la sociedad tabasqueña, incluyendo a Fernando Naranjo Broca, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) Tabasco. La gobernadora destacó la importancia de la unidad en Tabasco y la necesidad de continuar la transformación iniciada por el presidente Andrés Manuel López Obrador.



<u>"En Tabasco se construye la unidad", afirma Claudia Sheinbaum tras sumar el apoyo de cerca de 300 liderazgos estatales a favor de la Transformación</u>

(2023-10-15, Staff, El Independiente en línea OAX (sitio),)

La secretaria de Energía, Rocío Nahle García, encabezó la firma del Acuerdo Político de Unidad por la Transformación de México en Tabasco, donde se comprometieron a trabajar en equipo para lograr la transformación del país. Entre los firmantes se encontraban representantes de diversos sectores, incluyendo a Fernando Naranjo Broca, presidente de **CMIC** Tabasco. Nahle García destacó la importancia de la unidad para lograr la transformación del país y aseguró que no está sola en este objetivo.

Presa ALR ¿Viable o inviable cierre? Que se abra el debate

(2023-10-15, Redacción, Tribuna Sonora SON (Sitio),)

El gobernador Alfonso Durazo anunció cambios en el patrón de cultivo y la cancelación de la Presa ALR en la capital de Sonora, lo que fue bien recibido por los productores y sectores del Yaqui. Sin embargo, la **CMIC**, cuyo dirigente, Jorge Aguirre, está involucrado en proyectos gubernamentales, no puede manifestarse, lo que ha generado conflicto de intereses. Además, se sugiere que la solución al problema del agua en la región podría ser la desalación, como se hizo en Guaymas con la Presa "Cóchorit". Ernesto Gándara, por su parte, está siendo considerado para un escaño en la Cámara de Diputados, lo que podría fortalecer al FAM en la región.

Obra pública crece 8 puntos porcentuales

(2023-10-15, Diario de Querétaro, Ana Karina Vazquez, El Diario de Querétaro QRO (sitio),

La obra pública en Querétaro ha aumentado un 8% en comparación con el año anterior, según Óscar Hale Palacios, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**). El 18% de las obras identificadas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) son de origen público, principalmente de los municipios de Querétaro y El Marqués, así como del gobierno estatal. Aunque la obra pública federal en el estado ha disminuido en los últimos cinco años, la inversión estatal y municipal ha compensado esta disminución. El 80% de los constructores de la **CMIC** ya han tenido contratos de obra pública a nivel estatal o municipal.

Excluye Lazarus a socios de CMIC

(2023-10-15, Redacción, Tribuna CAMP (sitio),)

El representante de los constructores locales, Miguel Salgado Morales, denunció que las obras de pavimentación en Ciudad del Carmen son asignadas al grupo del alcalde Pablo Gutiérrez Lazarus, excluyendo a los trabajadores de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**). A pesar de intentar dialogar con el alcalde, no han recibido respuesta. Además, se rumorea que algunas obras municipales han sido asignadas a empresas con domicilio fiscal en Yucatán. Salgado Morales también señaló que hay poca obra pública estatal en Ciudad del Carmen, con la mayoría concentrada en la capital y el norte del estado.

Legado de Fray Antonio Alcalde unificará a tapatíos

(2023-10-15, Redacción, Quadratín JAL (sitio),)

El Ayuntamiento de Guadalajara ha aprobado un proyecto integral para revitalizar la figura de Fray Antonio Alcalde, un elemento unificador para los tapatíos. El proyecto incluye seguridad, limpieza, embellecimiento, repoblamiento, cultura y promoción. La iniciativa fue propuesta por el regidor de Movimiento Ciudadano, Ismael del Toro Castro, y respaldada por el presidente

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

municipal, José Miguel Gómez López. La propuesta fue analizada por expertos de varias instituciones, incluyendo la Cámara de Comercio de Guadalajara, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** y el Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias de Jalisco. La revitalización de Fray Antonio Alcalde busca generar un sentido de pertenencia y unión entre los tapatíos.

Panistas e IP respaldan a Eduardo Rivera como candidato a gubernatura de Puebla

(2023-10-15, Elvia García, Angélica Tenahua, Milenio (sitio),)

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se destapó como candidato a la gubernatura del estado durante su segundo informe de labores. La candidata del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, lo calificó como un perfil muy competitivo. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), Gustavo Vargas Constantini, respaldó las aspiraciones de Rivera, señalando que es válido que tenga esas aspiraciones y que lo haga en tiempo y forma, como lo marca la ley. El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, también respaldó a Rivera Pérez para ser el abanderado del Frente Amplio para la gubernatura estatal, confiando en que los partidos del PRI y PRD se sumen a este apoyo. La Iniciativa Privada respaldó el interés de Rivera Pérez por participar en el próximo proceso electoral, señalando que es válido y debe realizarse en total respeto durante la campaña.

<u>"En Tabasco se construye la unidad", afirma Claudia Sheinbaum tras sumar el apoyo de cerca de 300 liderazgos estatales a favor de la Transformación</u>

(2023-10-15, Redacción, El Economista (sitio),)

El presidente municipal de Villahermosa, Tabasco, Fernando Naranjo Broca, se reunió con Claudia Sheinbaum Pardo, secretaria general de Morena y candidata a la presidencia de México, para dialogar sobre la transformación de Tabasco y el sureste mexicano. Durante la reunión, Naranjo Broca destacó la importancia de la unidad y la continuidad de la transformación para el desarrollo de la región. Sheinbaum Pardo prometió seguir apoyando al sureste mexicano, que fue olvidado por los gobiernos anteriores. Además, se firmó un acuerdo con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) de Tabasco para impulsar la formación de jóvenes en la industria de la construcción.